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развязкой пробок 
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Столичные строители по-
били рекорд 1965 года, когда 
активно возводились пяти-
этажки, по количеству вве-
дённых в эксплуатацию жи-
лых домов. Сегодня одновре-
менно в нашем городе стро-
ятся и проектируются более 
четырёх сотен многоэтажек 

для участников программы 
реновации. Об этом во время 
пресс-тура, организованного 
информационным центром 
Правительства Москвы, рас-
сказал депутат Госдумы Вла-
димир Ресин.

— Реновация — одна из са-
мых успешных и востребо-

ванных программ Москвы. 
Только в этом году город по-
строил 29 домов, а до конца 
года планирует сдать ещё 34 
новостройки, — пояснил он. 

По словам Ресина, в этом 
году по программе реновации 
ключи от нового жилья полу-
чили уже 19 тысяч жителей 

столицы, а к концу 2022 года 
количество москвичей, начав-
ших переселение из пятиэта-
жек в новые квартиры, вырас-
тет до 100 тысяч. 

На территории Северо-
Восточного округа в про-
грамме реновации участвуют 
жители 499 домов. Для стро-

ительства нового жилья вы-
брана 81 стартовая площадка. 
На 22 из них сейчас ведётся 
строительство современных 
многоэтажек. По данным го-
родского Фонда реновации, 
в этом году в СВАО уже на-
чалось заселение в три но-
востройки: в Лианозове жи-

тели получают квартиры в 
доме 7 на Илимской улице, 
в Бабушкинском — на Пе-
чорской ул., 7, и в Алексе-
евском — на Староалексе-
евской ул., 3. Всего в окру-
ге в настоящий момент пе-
реселение идёт в 8 районах. 

Александр БЕЛИЦКИЙ

По программе реновации в Москве проектируют и строят более 400 домов

Есть прямая дорога 
до Дмитровки!

Основной участок 
Московского 
скоростного 

диаметра открыли 
президент Путин 
и мэр Собянин

Президент Владимир 
Путин и мэр столи-
цы Сергей Собянин 
открыли участок 

Московского скоростного 
диаметра (МСД) от Ярослав-
ского до Дмитровского шос-
се. Церемония прошла в ре-
жиме видео-конференц-свя-
зи и транслировалась в эфи-
ре телеканала «Россия 24».

Новая 
транспортная 
реальность

Глава государства и мэр 
связались с дорожными 
строителями из концертно-
го зала «Зарядье», где прохо-
дил концерт, посвящённый 
875-летию Москвы.

— Разрешаю, — сказал 
Путин, давая команду пу-
стить движение.

В свою очередь Собянин 
доложил президенту о соз-
дании хорд. По словам мэра 
Москвы, это глобальный про-
ект, который изменит транс-
портную реальность столицы, 
уведёт из её районов основ-
ные транспортные потоки.

Ни одного 
светофора

По словам Сергея Собя-
нина, проект состоит из че-
тырёх хорд.

— Северо-Западную хор-
ду от Боровского шоссе до 
Бусиновки мы построили, 
она работает, там несколько 
светофоров, но в основном 
тоже бессветофорное движе-
ние. Юго-Восточная хорда: 
заканчивается строительство, 
там тоже есть несколько свето-
форов, но в основном движе-
ние достаточно комфортное. 
И две уникальные совершен-
но хорды — Северо-Восточ-
ная и Юго-Восточная — об-
разуют скоростной диаметр 
Москвы: там нет ни одного 

светофора, построено всё на 
эстакадах, множество развя-
зок со всеми пересекающими-
ся магистральными трассами, 
которые уводят огромное ко-
личество транзитного транс-
порта, минуя центр города, 
— доложил главе государства 
столичный градоначальник.

Трасса соединяет 
магистрали

Запуск трассы от Ярослав-
ского до Дмитровского шоссе 
стал завершением строитель-
ства основного участка Мо-
сковского скоростного диаме-
тра (Северо-Восточной хорды). 
Начиная с 10 сентября бессве-
тофорное движение по маги-
страли открыто от входа в го-
род федеральной трассы М-11 
(Бусиновская развязка) на се-
вере до Косинской эстакады на 
востоке с перспективой выхода 

на строящуюся федеральную 
трассу М-12.

Протяжённость основно-
го участка МСД около 40 ки-
лометров. С учётом съездов и 
реконструкции прилегающей 
улично-дорожной сети на нём 
будет построено порядка 120 
километров дорог, включая 80 
эстакад, мостов, тоннелей, 21 
пешеходный переход.

Трасса связывает между со-
бой крупные автомобильные 
магистрали города: МКАД, 
шоссе Энтузиастов, Измайлов-
ское, Щёлковское, Открытое, 
Ярославское, Алтуфьевское 
и Дмитровское шоссе. Также 
она даёт выход на 15 крупных 
московских улиц: Фестиваль-
ную, Сельскохозяйственную 
улицы, Берёзовую аллею, 3-й 
Нижнелихоборский проезд, 
Амурскую, Щербаковскую, 
Перовскую улицы и другие.

Основной участок МСД 
проходит по 26 районам го-
рода с населением более 2,5 
млн человек. По оценкам 
специалистов, среднее вре-
мя в пути для жителей при-
легающих районов снизит-
ся на 20% при поездках на 
городском транспорте и на 
17% при передвижении на 
личных автомобилях.

Сейчас ведётся соедине-
ние основного участка МСД 
со строящейся федеральной 
трассой М-12 Москва — Ниж-
ний Новгород — Казань. Его 
планируют завершить до 
конца будущего года.

Игорь МИНАЕВ

Порядка 
2,5 миллиона 

человек 
смогут 

экономить 
много времени

В парке «Зарядье» градоначальник рассказал президенту, как новые хорды изменят Москву

10 сентября. Новая трасса в районе станции МЦК «Владыкино»
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Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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В Бабушкинском 
вспыхнула проводка

Утром 5 сентября жители дома 30 на 
Енисейской улице вернулись с дачи и 
увидели, как пламя охватывает меж-
комнатную дверь. Тут же вызвали по-
жарных. Они ликвидировали огонь, не 
дав ему распространиться на другие 
комнаты. Причиной пожара стало ко-
роткое замыкание в проводке. 

В Отрадном 
горели гаражи

Вечером 8 сентября в пожарную ох-
рану поступило сообщение, что на Сель-
скохозяйственной улице загорелся га-
раж и пламя уже перекинулось на со-
седний. Спасатели потушили строения, 
люди и техника не пострадали. Возго-
рание произошло из-за неосторожного 
обращения с оборудованием при про-
ведении сварочных работ. 

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе произошло 

11 пожаров. 
Погибших и пострадавших нет.

Из окна 
полетела 
бутылка…

«Из окна 8-го дома ски-
нули что-то стеклянное, 
чуть не попало в моего 
друга!» — написал жи-
тель улицы Бажова в со-
обществе района Росто-
кино «ВКонтакте», при-
ложив видео с осколками 
на дороге. На следующий 
день появился новый пост: 
спрашивали, знает ли кто-
то жителя той самой квар-
тиры, откуда была броше-
на стеклотара. «Надо бы 
подняться к нему домой 
и узнать, с какой целью 
всё это затевалось. А если 
бы ребёнок шёл?» В ком-
ментариях ответили, что 
на Малахитовой улице 
тоже есть такое окно, из 
него что только не сыплет-
ся: «кроссовки, бутылки, 
книги…»

Когда я была маленькой, 
во дворе по соседству про-
изошёл трагический слу-
чай. Один молодой чело-
век развлекался тем, что с 
балкона пулял в прохожих 
водой. Попадал редко, да и 
шалость вроде безобидная. 
Но потом в его голове что-
то щёлкнуло, и он скинул 
с десятого этажа трёхли-
тровую банку. На этот раз 
слишком метко — прямо на 
маленькую девочку, силь-
но её покалечив… Отец ма-
лышки вычислил квартиру 
и пытался выломать дверь 
негодяя. Вскоре тот парень 
переехал. 

Я согласна с мнением ав-
тора публикации из Росто-
кина: надо бы подняться и 
поговорить с этими люби-
телями использовать окно 
вместо мусорного ведра, 
не дожидаясь беды. При-
чём вместе с соседями, а 
ещё лучше — с участковым. 

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла решить 
проблему? 

По «серой» ветке метро 
пустили тематический поезд

Состав «Россия в объ-
ективе» поехал по Сер-
пуховско-Тимирязев-
ской линии столичного 
метрополитена. Как от-
метил руководитель сто-
личного Дептранса Мак-
сим Ликсутов, поезд бу-
дет курсировать в течение 
полугода.

Вагоны состава укра-
сили фотографии участ-
ников конкурса «Самая 
красивая страна». Здесь 
изображены восемь уни-
кальных мест России: 
Камчатка, Алтай, Эль-
брус, озёра Байкал и Ке-
зенойам, остров Врангеля, 
а также Ленские столбы 
и плато Путорана. Фото-
графии подкрепляют ин-
тересные факты об этих 
уголках страны, подобран-
ные специалистами Рус-
ского географического об-
щества.

Михаил КОФАНОВ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Вагоны украсили фотографии уникальных природных уголков России

В 
День города у мо-
сквичей появилась 
новая достоприме-
чательность: Влади-

мир Путин и Сергей Собя-
нин дали старт работе ко-
лесу обозрения «Солнце 
Москвы» на ВДНХ. Цере-
мония открытия прошла 
в режиме видеоконферен-
ции: глава государства и 
мэр города связывались с 
ВДНХ из концертного зала 
«Зарядье», где проходили  
торжества в честь 875-летия 
Москвы. Трансляция шла 
в эфире телеканала «Рос-
сия 24».

— Раньше было колесо 
обозрения, но морально 
и физически устаревшее. 
Долго подбирали инвесто-
ра, нашли его. Инвестор за 
свои деньги сделал такое 

великолепное сооружение 
— самое большое колесо 
обозрения в Европе, рань-
ше таким было лондонское, 
а с сегодняшнего дня Лон-
дон на втором месте, — до-
ложил Собянин Путину.

Высота «Солнца Мо-
сквы» — 140 метров (бри-
танское на 5 метров ниже). 
30 кабин нового аттракци-

она ВДНХ вмещают до 15 
человек каждая. Они обо-
рудованы системой видео-
наблюдения, кнопкой свя-
зи с оператором и климат-
контролем. В пяти кабинах 
прозрачный пол. 

Один оборот колесо со-
вершает за 18 минут 40 се-
кунд. Вес конструкции 
— 1,8 тысячи тонн. Она 

стоит на прочном фунда-
менте, спроектированном 
НИИЖБ им. А.А.Гвоздева.

Осматривать Москву в 
радиусе 50 километров с 
высоты птичьего полёта 
можно будет круглый год. 
Колесу нипочём темпера-
туры в диапазоне от -10 до 
+40 °C. Путешествие над 
столицей начнётся с поса-

дочного вокзала, попасть 
в кабины гости смогут по 
крытому эскалаторному пе-
реходу. 

Предполагается, что ат-
тракцион будет ежегодно 
привлекать более 2,5 млн 
посетителей и станет одной 
из наиболее популярных 
площадок столицы.

Игорь МИНАЕВ

Самое высокое в Европе

«Солнце 
Москвы» 

возвышается 
на 140 метров, 
с него видно 

столицу 
в радиусе 

50 километров
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Президент России и мэр столицы открыли грандиозное колесо обозрения на ВДНХ

В каждой из 30 кабин нового аттракциона с комфортом могут разместиться до 15 человек. В пяти кабинах — прозрачный пол

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 м
эр

а 
и 
Пр

ав
ит

ел
ьс

тв
а 
М
ос

кв
ы



4 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   31 (792) сентябрь 2022ДЕНЬ ГОРОДА

Одними из основных 
событий Дня города 
в СВАО стали гала-
концерт и подведе-

ние итогов окружного тан-
цевального конкурса «Мой 
Северо-Восток» на Певче-
ском поле в «Парке Яуза».

Более 
500 участников
Танцоры разных возрас-

тов разминались перед сце-
ной: одни делали растяжку, 
другие отрабатывали слож-
ные па. Зрители в это время 
заполняли трибуны амфите-
атра на Певческом поле и с 
нетерпением ждали зрели-
ща. А оно обещало быть яр-
ким, ведь конкурс «Мой Се-
веро-Восток» успешно про-
водится уже пять лет. В этот 
раз заявки подали около 500 
участников, в окружной этап 
вышли 67, из которых вы-
брали 17 призёров и побе-
дителей. 

Дипломы победителям и 
призёрам вручал префект 
СВАО Алексей Беляев. Он 
также поздравил всех гостей 
с Днём города. 

— Благодаря труду москви-
чей наша столица радует всех 
своим обликом, развивает-
ся и становится краше, — 
сказал префект. — В нашем 
округе множество ярких до-

стопримечательностей. На-
глядный пример – «Парк 
Яуза», который буквально 
расцвёл за последние годы и 
стал замечательной площад-
кой для проведения фести-
валей. Округ богат не толь-
ко красивыми местами, но и 
талантливыми людьми. И вы 
сегодня это ещё раз доказали.

И фольклор, 
и хип-хоп...

Открыли гала-концерт ар-
тисты, выступавшие в номи-
нации «Народный и клас-
сический танец». Лучшим 
в возрастной категории 8-15 
лет был признан коллектив 
«Соцветие» из Ростокина. 

— 2 октября нашему ан-
самблю исполнится 20 лет и 
этому будет посвящён боль-
шой сольный концерт, — 
рассказывает создатель и 
руководитель коллектива 
Светлана Зимина. 

А в категории от 16 лет и 
старше 1-е место получи-

ла школа индийского тан-
ца «Чаккар» из Марьиной 
рощи.  

Далее сценой завладели 
танцоры в ярких спортив-
ных костюмах, они состя-
зались в номинации «Улич-
ный и спортивный танец». 
Во взрослой категории по-
бедил коллектив FBFAMILY 
из Бибирева. Лучшим сре-
ди участников 8-15 лет стал 
TOPSTAR из Отрадного. 

Завершали программу ар-
тисты, представлявшие на-
правление «Современный 
танец». 1-е место заняли 
коллектив «Данс-кураж» 
(8-15 лет) из Останкинско-
го района и театр танца Just 
Modern (16 лет и старше) из 
Марьиной рощи.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Лауреатов 
выбирали 
в трёх 

номинациях 
по двум 

возрастным 
категориям

Лучшие танцоры СВАО
выступили в «Парке Яуза»

В День города площад-
ка на Тверской улице по-
знакомила москвичей и го-
стей столицы с историей, 
промышленностью, сель-
ским хозяйством и куль-
турой Донбасса. 

Гостям рассказали об 
истори ческ и х связя х, 
объединяющих Донбасс 
и Россию. Первые поселе-
ния в донецких степях по-
явились во времена Ива-

на Грозного. В 1721 году по 
указу Петра I была органи-
зована первая экспедиция 
по разведке недр Донец-
кого края, в ходе которой 
обнаружили каменный 
уголь. А при Екатерине II 
был создан литейный за-
вод в Донецком уезде при 
речке Лугани — так нача-
лась история Луганско-
го завода. В конце XIX — 
начале XX века Донецкий 

бассейн был центром тя-
жёлой промышленности 
России. В начале Вели-
кой Отечественной войны 
Донбасс был оккупирован 
фашистами. За освобожде-
ние Донецкой и Луганской 
областей погибли около 70 
тысяч человек, врага из-
гнали в 1943 году.

Здесь можно было узнать 
и о знаменитых людях, ро-
дившихся в регионе. Сре-

ди них — писатель и этно-
граф Владимир Даль, ху-
дожник Архип Куинджи, 
актриса Нонна Мордюко-
ва, актёр и кинорежиссёр 
Леонид Быков и компози-
тор Сергей Прокофьев. Его 
произведения прозвучали 
в исполнении уличных ор-
кестров. 

Посетители смогли уви-
деть инсталляцию знаме-
нитого кинотеатра «Побе-

да» в Донецке, макеты па-
мятников Донбасса, в том 
числе мемориала «Броне-
катер №346», посвящён-
ного подвигу моряков-де-
сантников, освобождав-
ших Мариуполь от фаши-
стов летом 1943 года.

По сообщению пресс-
службы мэра и Правитель-
ства Москвы, всего в про-
грамме участвовали более 
100 представителей куль-

туры и спорта Донбасса и 
Запорожья. Состоялись то-
варищеские матчи между 
московскими футболи-
стами и воспитанниками 
академии футбола «Шах-
тёр Донбасса». В соревно-
ваниях приняли участие 
игроки клубов «Спартак», 
ЦСКА, «Химки», «Шахтёр» 
(Донецк).

Игорь 
МИНАЕВ

Ключевой темой площадки на Тверской в День города стал Донбасс

Префект 
наградил 

победителей 
окружного конкурса

В Москве есть добрая тра-
диция называть улицы в честь 
русских городов. Поэтому 
в парке «Отрадное» юбилей 
столицы решили отметить не-
обычно. Мероприятие посвяти-
ли улице района — Каргополь-
ской, получившей название от 
города в Архангельской обла-
сти. Каргополь — музей под от-
крытым небом — славится ар-
хитектурой и народными про-
мыслами, считается ровесни-
ком Москвы. 

В СВАО приехали гости из 
Поморья. Всех собравших-
ся поприветствовал руково-
дитель Департамента нацио-
нальной политики и межре-
гиональных связей г. Москвы 
Виталий Сучков. 

—  Разрешите от имени Пра-
вительства Москвы поблаго-
дарить Поморское земляче-
ство, пожелать всем москви-
чам и архангельцам здоровья, 

счастья, благополучия, всего 
самого доброго, — сказал он.

Было подписано соглаше-
ние о сотрудничестве между 
районом Отрадное и Карго-
польским муниципалитетом. 
Побывавший на площадке 
префект СВАО Алексей Беля-

ев отметил, что такие тесные 
связи между регионами очень 
важны.  

На сцене ведущие рассказы-
вали об истории и культуре По-
морья, выступали творческие 
коллективы. По всему парку 
развернулись тематические 

площадки. Народные мастера 
Русского Севера учили всех же-
лающих гончарному делу, соз-
данию знаменитой каргополь-
ской игрушки, плетению поя-
сов, олонецкой, или, как её ещё 
называют, онежской росписи. 

Анна ГОНЧАРОВА

В традициях древнего Каргополя

Ансамбль русского танца «Умелицы» из Бутырского района взял бронзу в номинации «Народный и классический танец». 
Награду вручил префект СВАО Алексей Беляев

Мастера Поморья учили гостей парка «Отрадное» азам народных промыслов Севера
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С 
9 по 11 сентября в Москве 
проходили выборы муни-
ципальных депутатов окру-
га. Во второй день голосо-

вания на избирательных участ-
ках округа побывал корреспон-
дент «ЗБ».

Сканер вместо 
журнала избирателей
Елена Казарина с улицы Сергея 

Эйзенштейна выборы старается 
не пропускать. Голосовать обыч-
но приходит в первой половине 
дня, потому что привыкла рано 
вставать. Выборы муниципальных 
депутатов исключением не стали: 
в субботу Елена оказалась одним 
из первых избирателей на участ-
ке, который работал в педунивер-
ситете на 2-м Сельскохозяйствен-
ном проезде.

— Я раньше в этом вузе работала. 
Приятно снова побывать в родных 
стенах, пообщаться с коллегами, 
которых здесь встретила, — рас-
сказала Елена.

Раньше на столах членов избира-
тельных комиссий стояли таблич-
ки с названиями улиц, с номерами 
домов. Находишь свой адрес, по-
лучаешь бюллетень.

Теперь всё не так. Списки из-
бирателей перевели в электрон-
ный вид.

— Больше не нужно искать изби-
рателя в бумажном реестре. Ска-
нер считывает данные паспорта, 

я сверяю. Затем избиратель рас-
писывается на сканере специаль-
ной электронной ручкой и полу-
чает бюллетень. Процесс занима-
ет около минуты, — поясняет член 
местной избирательной комиссии 
Владислава Фролова. 

Разработали 
в столице

Электронные списки избирате-
лей и сканеры используются на вы-
борах впервые. Программное обе-
спечение для этой системы раз-
работали московские специали-
сты, всё оборудование собиралось 
в России.

Чтобы система функциониро-
вала без сбоев, на участках де-
журили специалисты техпод-
держки. Мария Иванова рабо-
тает учителем информатики. На 

выборах следит за исправностью 
техники на участке в школе на 
Ботанической улице. Сегодня 
второй день голосования, но за 
помощью к Марии пока не об-

ращались. Значит, система ра-
ботает нормально.

— Решения разработаны для со-
вершенно разных ситуаций. На-
пример, у нас есть резервный ка-
нал для доступа к Интернету. Он 
включится, если вдруг перестанет 
работать основное подключение к 
Сети, — поясняет Мария.

Кстати, проголосовать на выбо-
рах можно было и удалённо, через 
сайт mos.ru. Этой возможностью 
воспользовался Владимир Ники-
шин с улицы Касаткина.

— В дни выборов работал, мог 

не успеть на участок. А электрон-
ное голосование заняло пару ми-
нут, — говорит он.

Нарушений 
не выявили

На у частка х установ лены 
КОИБы — комплексы обработки 
избирательных бюллетеней. С их 
помощью итоги выборов подво-
дятся намного быстрее, ведь уже 
не нужно пересчитывать бюлле-
тени вручную.

На избирательных участках де-
журили наблюдатели от Обще-
ственной палаты г. Москвы, по-
литических партий, кандидатов. 
Дмитрия Петровского на выборы 
делегировала одна из партий. В ка-
честве наблюдателя он выступает 
впервые. На момент подписания 
этого номера «ЗБ» в печать никаких 
нарушений Дмитрий не заметил.

— Если бы они были, я бы сделал 
снимки и отправил в штаб своей 
партии. Оттуда информация по-
ступила бы в Общественную па-
лату Москвы, которая приняла бы 
меры, — рассказывает Дмитрий. 

В пятницу и в субботу избирате-
лей было сравнительно немного: 
многие сделали свой выбор уда-
лённо. Во второй половине вос-
кресенья на участках прогнози-
ровали оживление: должны были 
подтянуться жители, которые вы-
ходные провели на дачах…

Роман НЕКРАСОВ

Без сбоев и провокаций
«ЗБ» посмотрел, как в СВАО проходили выборы муниципальных депутатов

Избирателей 
на участках было 
меньше обычного: 
многие голосовали 

удалённо

Голосование 
без нарушений, 

первый розыгрыш 
миллиона призов
В первый день голосова-

ния выборов, 9 сентября, не 
случилось ситуаций, которые 
можно было бы оценить как 
нарушения. Об этом сообщил 
руководитель общественного 
штаба по наблюдению за вы-
борами Вадим Ковалёв:

— У нас осуществлялось 
круглосуточное дежурство. 
Все были на местах, никаких 
происшествий на избиратель-
ных участках не зафиксиро-
вано.

Он отметил, что сотрудники 
штаба дежурили даже ночью 
и все сообщения с участков 
были информационного ха-
рактера. Каких-то заявлений 
о проблемах, которые влияют 
на волеизъявление москви-
чей, штаб не зафиксировал.

По словам Ковалёва, от на-
блюдателей, которые рабо-
тают на участках, в штаб по-
ступило несколько десятков 
обращений с просьбой дать 
юридические консультации. 
Информация о возможных на-
рушениях не подтвердилась.

В день голосования изби-
ратели обращалась в техпод-
держку онлайн-голосования. 
Несмотря на попытки хакер-
ских атак, система дистанци-
онного электронного голосо-
вания, электронный реестр и 
оборудование на участках ра-
ботали стабильно и справля-
лись с повышенной нагруз-
кой.

— Как нам сообщили в тех-
поддержке, у москвичей, же-
лающих проголосовать дис-
танционно, в основном возни-
кали проблемы с Интернетом 
или электронными устрой-
ствами, — пояснил Ковалёв. 

Он рассказал, что в первый 
день голосования было вы-
дано 1 100 078 электронных 
бюллетеней.

10 сентября стартовал ро-
зыгрыш в рамках акции «Мил-
лион призов». В прямом эфи-
ре телеканала «Москва 24» 
показали, как разыгрывали 
50 автомобилей и призовые 
баллы среди тех, кто на выбо-
рах проголосовал онлайн. По-
бедителей определил генера-
тор случайных чисел.

В розыгрыше 10 сентября 
приняли участие 1 005 366
человек, которые успели 
проголосовать дистанци-
онно 9 сентября до 20.00. 
Счастливчиками, которым 
достались призы и вы-
игрышные баллы, стали 
380 650 онлайн-избирателей.

Олег ДАНИЛОВ

Елена Казарина заодно 
окунулась в атмосферу вуза, 
в котором раньше работала
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Во дворе дома 
дворник для 
того, чтобы под-

метать двор, использует 
воздуходувку. Стоит 
страшный шум. По норма-
тивам нельзя использо-
вать воздуходувку вблизи 
домов.

Елена,
ул. Лескова, 10в

«ЗБ» обратился за содей-
ствием в управу района Би-
бирево. Проведённая про-
верка подтвердила факт на-
рушения, о котором сооб-
щила жительница.

— В соответствии с по-
становлением Правитель-
ства Москвы №743-ПП 2002 
года использовать для убор-
ки листвы пылесосы и воз-
духодувки рекомендовано 
на открытых простран-
ствах, удалённых от жи-
лой застройки, — сообщил 
первый заместитель главы 
управы Константин Абра-
гимов. — Со всеми ответ-
ственными сотрудниками 
«Жилищника» проведена 
разъяснительная беседа. А 
начальнику участка объяв-
лен выговор за ненадлежа-
щий контроль за выполне-
нием постановления.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Управа района Бибирево: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2, 
тел. (499) 205-3202. 
Эл. почта: bibirevo@mos.ru 

В 
редакцию обрати-
лась жительница 
Сухонской улицы 
Надежда Дмитри-

евна. Она пожаловалась, 
что ей мешает соседский 
кондиционер, закреплён-
ный этажом выше. 

Шум слышен 
в квартире

По словам женщины, 
сплит-систему соседи уста-
новили несколько лет назад. 

«Кондиционеров у них 
три штуки, и они все над 
моей лоджией. Вода с них 
регулярно капает на метал-
лический козырёк, он про-
ржавел и погнулся», — на-
писала Надежда Дмитри-
евна.

Вместе с ведущим инже-
нером производственно-
технического отдела ГБУ 
«Жилищник района Юж-
ное Медведково» Борисом 
Блиновым мы осмотрели 
масштаб разрушений. Си-
туация оказалась некритич-
ная: козырёк деформирован 
незначительно, а ржавчина 
удаляется тряпкой. 

Только вот есть одно но: 
падение каждой капли на 
козырёк слышно в кварти-
ре Надежды Дмитриевны. 
Даже при закрытых окнах. 

Придётся 
договариваться
По словам Бориса Бли-

нова, монтаж сплит-систем 
в Москве не регламенти-
руется. Эту информацию 
подтверждают и в Москов-
ской жилищной инспекции 
(МЖИ).

— До 2010 года установ-
ку любого кондиционера 

нужно было согласовывать 
в МЖИ. Однако в то лето 
жители столицы страдали 
от дыма лесных пожаров, 
и правительство города от-
менило сложные процеду-
ры, связанные с монтажом 
сплит-систем, — поясняет 
Блинов.

По его словам, повлиять 
на соседей можно двумя 
способами: попросить уд-
линить отводящую лиш-

нюю воду трубку либо, если 
увещевание не даст резуль-
тата, пожаловаться в Роспо-
требнадзор.

Как пояснили в окруж-
ном отделении Роспотреб-
надзора, после жалобы на 
место приедет мастер со 
специальным оборудова-
нием и измерит уровень 
шума падающих капель 
или неисправного венти-
лятора. В идеале звук ра-

ботающей сплит-системы 
не должен превышать 
25-30 дБ (примерно как 
громкость разговора в со-
седней квартире).

Сливная трубка 
до канализации
Информацию о том, что 

в Москве установка сплит-
систем не определена от-
дельным документом, под-

тверждает и Денис Доро-
гин — мастер по рабо-

те с кондиционерами 
с двадцатилетним 
стажем и владе-
лец салона сплит-
систем в Бабуш-
кинском райо-
не. Однако опре-
делённые правила 

всё же закреплены. 
— Есть норма, что 

конденсат не должен по-
падать на площадки перед 
подъездами и на огражда-
ющие конструкции окон и 
балконов, — поясняет До-
рогин. 

Ещё в одном постановле-
нии говорится, что хозяин 
кондиционера обязан сде-
лать отвод для конденса-
та в систему канализации. 

— Туалет, ванная и кухня, 
где есть слив, обычно рас-
положены вдали от комнат 
со сплит-системой. Поэто-
му своим клиентам мы реко-
мендуем покупать и ставить 
помповый насос и проклады-
вать до канализации сливную 
трубку, — отметил Дорогин.

Хозяева кондиционеров 
обязаны помнить: конден-
сат зимой замерзает, и со-
рвавшаяся ледышка может 
травмировать прохожих. В 
этом случае речь будет идти 
о вреде здоровью. 

— Также из-за отсут-
ствия слива и помпы мо-
гут намокнуть фасад дома, 
межпанельные стыки или 
кирпичные швы. Это ущерб 
имуществу, и управляющая 
компания вправе подать в 
суд, — добавил мастер.

Михаил КОФАНОВ
Фото: Андрей Дмытрив

 Тел. Роспотребнадзора СВАО: 
(495) 602-8763, (499) 187-0568

Влага 
от сплит-системы 
не должна попадать 

на фасад 
и ограждения 

балконов

Неправильная установка кондиционера чревата проблемами с соседями
Вечная капель ОТРЕАГИРОВАЛИ

Воздуходувкой 
можно 

пользоваться 
вдали от жилых 

домов

«МОСГАЗ»

«МОСГАЗ»

«МОСГАЗ»

«МОСГАЗ»

Как отличить сотрудника АО «МОСГАЗ» от мошенника 

О проведении техобслуживания 
управляющая компания 
сообщает заранее с помощью 
объявлений на домах, 
уведомлений в почтовых ящиках, 
обзвона жильцов

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Надежда Дмитриевна 
жалуется, что конденсат 
стекает с кондиционера 
на верхнем этаже 
на металлический 
козырёк под её балконом
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Сквер на пересечении 
Нового Берингова 
проезда и Енисей-
ской улицы в этом 

году благоустроили по про-
грамме «Мой район». Все 
основные работы заверше-
ны. Корреспондент «ЗБ» по-
смотрел, как сегодня выгля-
дят обновлённые «Знаки зо-
диака». 

Высадят 
яблони и груши
По словам Марины Ря-

зановой, заместителя гене-
рального директора по бла-
гоустройству ГБУ «Авто-
мобильные дороги СВАО», 
проект реконструкции скве-
ра «Знаки зодиака» разра-
ботали с учётом пожеланий 
жителей. 

— Забор, который рань-
ше окружал парк, убрали. 
Восстановили газоны и об-
новили покрытие дорожек. 
Смонтировали детскую и 
баскетбольную площадки, 
обустроили зону с тренажё-
рами, — говорит она. — На  
клумбах высадили шалфей, 
хосты, лаванду, эхинацею. 
Чуть позже сквер озеленят 
декоративными яблонями 
и грушами. 

Ну а изюминку парка 
— металлические фигуры 

знаков зодиака — лично 
отреставрировал их автор 
скульптор Андрей Асерь-
янц. Фигуры, кстати, рас-
ставили в астрономиче-
ском порядке. Их можно 
осмотреть, прогулявшись 
по спиральной дорожке, 
символизирующей Млеч-
ный Путь. 

Горка 
с двухэтажный 

дом
На детской площадке воз-

вышается десятиметровая 
башня с горкой-трубой. Для 
малышей аттракционы по-
проще: качели, батуты, боль-
шая круглая песочница, гор-

ки с тоннелями и стенд с на-
бором игр. 

По соседству — спор-
тивная площадка с раз-
ными тренажёрами, на-
пример для становой тяги, 
жима от груди и приседа-
ний. Рядом — баскетболь-
ная площадка. А ещё сквер 
«окольцевали» беговой до-

рожкой красного цвета. 
— Чтобы посетители 

парка вечерами чувствова-
ли себя в безопасности, мы 
добавили фонарей — теперь 
в сквере нет тёмных зон. А 
в центре территории поста-
вили стойку с кнопкой вы-
зова экстренных служб, — 
отмечает Марина.

Без забора 
намного лучше

Алексей Петрищев живёт с 
семьёй через дорогу от скве-
ра. Он пришёл сюда с сыном 
Ярославом.

— Сделали тут всё круто. 
Сын очень ждёт открытия гор-
ки. А пока гоняет по дорожкам 
на роликах и подтягивается на 
турнике, — рассказал Алексей.

Приезжают и гости из дру-
гих районов. Например, Ли-
дия Улькова с сыном Ильёй 
— из Алексеевского. 

— Мы ходили за покупками 
и заодно решили прогулять-
ся. Были приятно удивлены: 
раньше вокруг сквера шёл за-
бор и мы сюда не заглядыва-
ли. А теперь увидели, какие 
тут причудливые скульп туры! 
Это место, куда хочется при-
ходить. Мы точно ещё при-
дём, и не раз, — поделилась 
впечатлениями Лидия. 

Александр БЕЛИЦКИЙ

Сюда хочется приходить
В Бабушкинском преобразился сквер «Знаки зодиака»

На 
спортплощадке 
установили 
уличные 

тренажёры

На улице Ротерта, у дома 
7, на месте прежней детской 
площадки обустроили боль-
шой игровой городок. Как 
отметил первый заместитель 
главы управы Ярославско-
го района Андрей Баранов, 
план обновления предва-

рительно обсудили с жите-
лями. 

— На площади 300 ква-
дратных метров уложили 
безопасное резиновое по-
крытие, на котором устано-
вили всевозможные аттрак-
ционы: качели, пружинки, 

балансиры, песочницу для 
малышей и яркий игровой 
комплекс для ребят постар-
ше, — рассказал Баранов. 

Работы выполнили по 
программе «Мой район». 

София 
РУСЯЕВА

В Ярославском обновили 
детскую площадку

Возле здания на ул. Сель-
скохозяйственной, 12а, стр. 
5, обустроили пешеходный 
переход, которого прежде не 
было. Об этом сообщил заме-
ститель главы управы района 
Ростокино Эдуард Горбанев.

— Разметка здесь была не-
обходима, поскольку ожив-

лённый участок дороги часто 
пересекают дети. Они ходят 
в школу на Сельскохозяй-
ственной улице, — отметил 
Горбанев. — Многие идут и 
в обратном направлении, в 
том числе в поликлинику и 
в отдел соцзащиты на улице 
Докукина. 

Для удобства и беспрепят-
ственного передвижения ма-
ломобильных граждан у пе-
рехода понизили бортовой 
камень. А чтобы водители 
перед «зеброй» вовремя сбав-
ляли скорость, установили 
преду преждающие знаки.

Анастасия ШУРКАЕВА

Новый пешеходный переход 
обустроили в Ростокине

Игровой комплекс у дома 7 на улице Ротерта

По новой «зебре» на Сельскохозяйственной улице теперь безопасно переходить дорогу к школе, 
поликлинике и отделу соцзащиты

Астрономические скульптуры отреставрировали и разместили по порядку вдоль дорожки, символизирующей Млечный Путь

Ро
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н 
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ев
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На  пересечении 
МКАД и Осташ-
ковской улицы от-
крыли движение по 

обновлённой развязке. Те-
перь жители многих районов 
Северо-Востока смогут вы-
езжать на Кольцевую авто-
дорогу значительно быстрее. 
Не придётся также стоять в 
пробках, когда нужно свер-
нуть с Кольца в сторону цен-
тра города.

Взамен 
устаревшего 

«клевера»
По словам мэра Москвы 

Сергея Собянина, на МКАД 
активно реконструируют 
развязки клеверного типа. 
Они морально устарели, 
потому что были рассчита-
ны на небольшой поток ма-
шин. Как раз такая развязка 
раньше была на пересечении 
МКАД и Осташковской ули-
цы. Машины, которые сво-
рачивали в город, мешали 
тем, кто выезжал на Коль-

цо. Из-за заторов на съез-
дах медленнее двигался и 
основной поток.

Новая развязка совершен-
но другой конструкции. Она 
оборудована направленны-
ми съездами. 

«Их пропускная способ-
ность выше, а это значит — 
меньше пробок и больше 
комфорта для жителей сра-
зу семи городских районов. 
Как для водителей, так и для 
пассажиров транспорта», — 

написал мэр в своём Теле-
грам-канале, комментируя 
событие.

По двум 
эстакадам

На развязке построили две 
эстакады.

По одной из них машины, 
следующие из области, вы-
езжают на внутреннюю сто-
рону МКАД в направлении 
Яро славского шоссе. Этот 
съезд открыли в конце июня.

По второй эстакаде ав-
томобили, которые едут из 
центра, поворачивают на 
внешнюю сторону МКАД 
по направлению к Алтуфьев-
скому шоссе. Движение по 
этому съезду запустили 8 
сентября.

— По МКАД я езжу к дру-
зьям в Митино и на дачу. До 
реконструкции на повороте 
из города на внешнюю сто-
рону Кольца машины обыч-
но стояли минут по двад-
цать. Теперь совсем другое 
дело, — считает жительни-
ца Тайнинской улицы Еле-
на Анненкова. 

По обеим сторонам 
МКАД возвели дополни-
тельные дуб лёры-мосты. 
По ним машины съезжают 
с внешней стороны Кольца 
в центр, а с внутренней — в 

область. От основной части 
магистрали дублёры отделе-
ны. Хотите съехать с МКАД 
— перестраивайтесь заранее. 
Дублёры построили, чтобы 
поворачивающие машины 
не тормозили основной по-
ток, как это было раньше. 

— Даже когда открыли 
только одну эстакаду, на раз-
вязке сразу стало свободнее. 
А сейчас по обновлённой 
развязке на МКАД выезжа-
ешь меньше чем за минуту! 
— поделился впечатления-
ми Олег Аленичев со Стар-
товой улицы.

Надземный 
переход вместо 

светофора
Рядом с домом 30 на 

Осташковской улице по-
строили надземный пеше-
ходный переход — взамен 
обычной «зебры», которая 
находилась ближе к МКАД. 
Это, кстати, тоже сделало 
Осташковскую улицу более 
свободной: на «зебре» был 

светофор, который тормо-
зил поток.

— Улучшилась также 
транспортная связь между 
Студёным проездом и Се-
веродвинской улицей. Они 
пересекаются с Осташков-
ской улицей, — отметил 
глава управы района Се-
верное Медведково Сергей 
Яровенко. 

В перспективе планирует-
ся благоустройство террито-
рии между новой развязкой 
и Северодвинской улицей. 
Здесь демонтировали около 
1,5 тысячи старых гаражей. 
На освободившемся участ-
ке обустроят парковку для 
жителей окрестных домов. 
Кроме того, тут собирают-
ся построить крытый каток, 
площадку для выгула собак. 

— После благоустрой-
ства эта территория станет 
естественным продолжени-
ем парка, который проходит 
вдоль реки Яузы, — пояснил 
Сергей Яровенко. 

Роман 
НЕКРАСОВ

Осташковская уже не «тормоз»

На МКАД появились дублёры. 
Хотите съехать на Осташку — 
перестраивайтесь заранее

После реконструкции развязки на МКАД пробок стало намного меньше

Прямой дугообразный съезд на МКАД из центра (на переднем плане) и аналогичный съезд из области (на дальнем плане) заметно облегчили жизнь водителям

— эстакада для съезда 
из области на внутреннюю 
сторону МКАД в направлении 
Ярославского шоссе

— эстакада для съезда 
из города на внешнюю 
сторону МКАД в направлении 
Алтуфьевского шоссе

— дублёры для съезда 
с МКАД на старые «клеверы»

Белым цветом обозначены старые съезды, которые продолжают действовать

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

Читайте «Звёздный бульвар» в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи 

из свежего номера газеты и заметки, только что написанные нашими корреспондентами. Тематика преж-
няя: общественно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людь-
ми, криминальная хроника, афиша. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.
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В 
шесть новых скоро-
помощных стацио-
нарных комплексов, 
которые будут созда-

ны при ведущих городских 
больницах, город набирает 
команду профессионалов — 
врачей, медицинских сестёр 
и немедицинского персона-
ла. Кандидаты пройдут обу-
чение, включающее более 70 
уникальных образователь-
ных программ и тренингов.

Смоделируют 
разные 
ситуации

Врачи будут учить-
ся очно и дистанци-
онно. Занятия орга-
низуют на площадках 
кад рового центра Деп-
здрава, медицинских 
колледжей, в ведущих 
клиниках Москвы, На-
учно-практическом клини-
ческом центре диагностики 
и телемедицинских техноло-
гий, а также на тренировоч-
ном полигоне в Сокольни-
ках. Там воссоздана обста-
новка реального приёмного 
отделения, диагностических 
палат и операционных.

— Уже сейчас идёт отра-
ботка алгоритмов работы в 
будущих комплексах, — со-
общил Алексей Шабунин, 
главный врач Боткинской 
больницы, главный хирург 
Москвы, академик РАН. — 
Во время обучения меди-
ки моделируют различные 

сценарии и отрабатывают 
до автоматизма свои дей-
ствия, чтобы в будущем уже 
в работе с настоящими па-
циентами действовать уве-
ренно в любой критической 
ситуации.

Например, по одному из 
сценариев в приёмное от-
деление начали массово по-
ступать пациенты в тяжё-
лом состоянии, по другому 
— в больнице неожиданно 
отключили электричество.

Команда 
профессионалов
— Новые скоропомощные 

стационарные комплексы — 

это не просто современные 
и хорошо оснащённые боль-
ничные корпуса, это пере-
осмысление всего процесса 

оказания экстренной меди-
цинской помощи, — объяс-
няет Анастасия Ракова, за-
меститель мэра Москвы по 
вопросам социального раз-
вития. — Чтобы сформули-
ровать эти принципы, мы 

внимательно изучали луч-
шие мировые практики, 
консультировались с веду-
щими специалистами.

Она отметила, что буду-
щие сотрудники скоропо-
мощных комплексов прой-
дут дополнительную под-
готовку по формированию 
коммуникативных навы-
ков, общению с пациентом 
в стрессовой ситуации, усо-
вершенствуют навыки рабо-
ты в команде. 

— Это принципиально но-
вый подход к работе, в кото-
рой важное место отводится 
пациенту и слаженной ра-
боте мультидисциплинар-
ной команды специалистов 
разных профилей — хирур-
гов, анестезиологов-реани-
матологов, эндоскопистов, 
узких специалистов, УЗИ-

и лучевых диагностов, рент-
генологов и физиотерапев-
тов, — добавил Шабунин.

Откроют 
в следующем 

году
В Научно-исследо-

вательском институ-
те скорой помощи им. 
Н.В.Склифосовского и ГКБ 
им. В.В.Вересаева скоропо-
мощные комплексы пла-
нируют открыть в янва-
ре 2023 года. На базе ГКБ 
им. С.П.Боткина и ГКБ 
№15 им. О.М.Филатова — 
в 1-м полугодии 2023-го, а 
во 2-м полугодии — в ГКБ 
им. В.М.Буянова и ГКБ №1 
им. Н.И.Пирогова.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Особое 
внимание 
уделят 

навыкам 
общения 

с пациентами

Чтобы «острого» 
пациента быстро спасли

Врачи скоропомощных комплексов пройдут дополнительное обучение 
по уникальным программам

Алексей 
Шабунин,
главный врач 
Боткинской 
больницы, 
главный хирург 
Москвы, 
академик РАН
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В новом стандарте экстренной помощи важное место отводится слаженной работе команды 
специалистов разных профилей: хирургов, анестезиологов-реаниматологов, эндоскопистов, 

УЗИ- и лучевых диагностов, рентгенологов, физиотерапевтов
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17 сентября в 16.00 в боль-
шом амфитеатре парка «За-
рядье» состоится заключи-
тельная в этом сезоне встреча 
лектория «Здоровая Москва». 
На дискуссии под названи-
ем «Вечно молодой/вечно в 

тренде! Секреты здорового 
образа жизни в любом воз-
расте» телеведущая Яна Чу-
рикова и певец-блогер DAVA 
вместе с ведущими врачами 
Москвы поговорят о том, как 
в погоне за молодостью со-

хранить здоровье. Для уча-
стия в бесплатной дискуссии 
необходимо предварительно 
зарегистрироваться на сайте 
Департамента здравоохра-
нения г. Москвы в разделе 
«Здоровая Москва».

В Зарядье рэпер DAVA поделится секретами 
здорового образа жизни
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА 

РЕДАКЦИИ: 

 
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 

НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

БЕЗОПАСНОСТЬ

Обокрал подругу 
в Останкинском
Компания распивала 

спиртное по случаю дня 
рождения жительницы 
улицы Цандера прямо в 
подъезде, возле её квар-
тиры, и слушала музыку 
с телефона именинницы. 
Когда она отлучилась, 
знакомый схватил её 
смартфон и сбежал. По-
лиция задержала муж-
чину на Звёздном буль-
варе, гаджет вернули 
хозяйке. Останкинская 
межрайонная прокура-
тура направила уголов-
ное дело в суд.

Вымогал 
деньги 

в Алексеевском
По заданию одной об-

щественной организа-
ции семнадцатилетняя 
девушка-волонтёр купи-
ла алкоголь в ресторане 
на улице Космонавтов: 
паспорт у неё не спроси-
ли. Инспектор этой орга-
низации стал требовать 
у руководительницы ре-
сторана 20 тыс. рублей 
за то, чтобы он не напи-
сал о нарушении в поли-
цию. Потерпевшая сама 
позвонила правоохрани-
телям, и вымогателя за-
держали.

2 кило героина 
изъяли 

в Свиблове
Полиция округа уста-

новила троих подозре-
ваемых в распростра-
нении наркотиков. Их 
«Шкоду» оперативники 
остановили на проспек-
те Мира. В салоне под 
сиденьем были свёртки 
с героином общей мас-
сой 2 кг. Злоумышлен-
ников взяли под стра-
жу, им грозит до 20 лет 
лишения свободы. 

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»

Столкнулись 
на проезде Дежнёва

В полдень 6 сентября водитель «Мицубиси» не-
правильно выбрал дистанцию до попутной маши-
ны «Шкода» на проезде Дежнёва у дома 21. По-
этому произошло столкновение, из-за которого 
пассажирка «Шкоды» получила сотрясение мозга.

В Марьиной роще пострадал 
велосипедист

7 сентября около десяти утра «Фольксваген» 
при повороте во двор дома 31 на Сущёвском 
Валу сбил юношу 18 лет на электровелосипеде. 
Его увезла скорая с закрытой черепно-мозговой 
травмой и сотрясением мозга.

Сбил женщину 
на Складочной улице

Утром 7 сентября водитель «Ситроена» при вы-
езде с парковки ресторана на Складочной ул., 1, 
стр. 31, сбил женщину. Пострадавшую увезла ско-
рая с переломом правой лодыжки.

Попал под колёса 
в Останкинском

Днём 7 сентября женщина на «Тойоте» выезжа-
ла со двора дома 8а на улице Академика Королё-
ва. Из-за невнимательности она сбила молодого 
мужчину, который переходил дорогу. Пострадав-
шего госпитализировали с переломом ключицы.

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

Вечером 4 сентября эки-
паж полиции вызвал один-
надцатилетний мальчик. Он 
сообщил, что на улице Кон-
стантинова кто-то стреляет 
в детей. 

— Стражи порядка опера-
тивно задержали 45-летне-
го мужчину. У него изъяли 
травматический пистолет, 
а  самого доставили в отдел 
полиции по Алексеевскому 

району, — рассказали «ЗБ» в 
пресс-службе УВД по СВАО.

Выяснилось, что несколько 
подростков ждали друга возле 
дома 24, корп. 2. Нетрезвому 
местному жителю, стоящему у 

подъезда, показалось, что ре-
бята ведут себя шумно. Муж-
чина решил восстановить ти-
шину выстрелом из пистоле-
та в сторону мальчишек. Пуля 
рикошетом от стены попала 

в ногу восьмикласснику, он 
получил ушиб бедра. 

Возбуждено уголовное 
дело по статье «хулиган-
ство».

Анна ГОНЧАРОВА

На улице Константинова пьяный мужчина выстрелил в подростков 

Квартирные авантюры 
дерзкого юнца

Шестнадцатилетний москвич провернул аферу на 79 миллионов

Сюжет фильма Спил-
берга  «Поймай 
меня, если смо-
жешь» развернулся 

на Северо-Востоке столи-
цы. Только вместо Ди Ка-
прио в роли неуловимого 
афериста был шестнадца-
тилетний студент колледжа. 
По поддельным докумен-
там он оформлял в собствен-
ность жильё, чтобы затем 
перепродать. Его раскрыли 
после очередной «покупки» 
в Останкинском. 

Сделку проводили 
онлайн

Расследованием занима-
лись в Следственном управ-
лении по СВАО. 

— Парень через Интернет 
хотел купить квартиру в но-
востройке на Сельскохозяй-
ственной улице. Конечно, ме-
неджеры удивились, ведь он 
несовершеннолетний. Но он 
прислал им огромный пакет 
документов вплоть до согла-
сия органов опеки о возмож-
ности действовать без инфор-
мирования родителей, и лёд 
тронулся, — рассказал «ЗБ» 
руководитель Следственно-
го управления по СВАО Глав-
ного следственного управле-
ния СК России по г. Москве 
Сергей Бадулин.

Продавцы по той же элек-
тронной почте отправили до-
говор купли-продажи, а в от-
вет получили подписанные 

экземпляры. Вслед за этим 
застройщикам пришла пла-
тёжная квитанция банка о том, 
что им на счёт перечислено 
17,5 млн рублей. Финальной 
точкой сделки стали электрон-
ные подписи.

Даже успел 
прописаться

Студент прописался в но-
венькой квартире в Остан-
кинском, поставил другой за-

мок и выставил квартиру на 
продажу. Но обогатиться не 
успел: в фирме выяснили, что 
счёт на самом деле пуст, и за-
явили об этом в правоохрани-
тельные органы. 

Как установило следствие, 
за несколько месяцев пар-
нишка оформил договоры 
купли-продажи 15 квартир, 
три из которых — в СВАО. 
Его успели задержать перед 
тем, как он собирался офор-
мить в собственность ещё и 

дорогую иномарку. Общий 
ущерб от преступлений пре-
высил 79 млн рублей. 

— Все документы, что он 
представлял, в том числе и 
платёжные квитанции, он сам 
же и подделал. А чтобы за-
мести следы, подросток даже 
сменил фамилию и получил 
новый паспорт. Он считал, 
что после этого вычислить его 
будет невозможно, — подели-
лась подробностями следова-
тель Останкинского межрай-
онного следственного отдела 
Елена Баркова. 

Как же подросток сумел 
провернуть такой хитрый 
план? Он рассказал след-
ствию, что уже несколько 
лет живёт отдельно от роди-
телей (с отцом вовсе не об-
щается) и сам зарабатывает, 
недавно оформил ИП. Поэ-
тому он смог пройти проце-
дуру эмансипации: был при-
знан полностью дееспособ-
ным и получил возможность 
совершать сделки без согла-
сия родителей или опекунов.

За мошенничество в осо-
бо крупном размере юношу 
осудили на три года услов-
но с испытательным сро-
ком на год больше. Вся не-
движимость возвращена в 
собственность застройщи-
кам и продавцам.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Чтобы замести 
следы, 

хитрый парень 
сменил 
фамилию

В Бабушкинском девушка 
убила прадеда 
во время ссоры

На днях в квартире дома на Радужной улице 
разгорелся конфликт на бытовой почве меж-
ду 16-летней девушкой и её 85-летним праде-
дом. Правнучка схватила сковородку и острым 
краем ударила пожилого родственника. Затем 
взялась за нож и 17 раз ударила им пенсионера 
по голове и телу. Пожилой мужчина скончал-
ся на месте. А девушка смыла кровь с орудий 
убийства, позвонила бабушке и сестре и сооб-
щила, что нашла на кухне его тело. 

Однако следствие установило её причаст-
ность к убийству. Возбуждено уголовное дело. 
Фигурантка признала вину и раскаялась. Ей 
может грозить 15 лет лишения свободы. 

Анна ГОНЧАРОВА

Помимо жилья, мошенник собирался оформить в собственность ещё и дорогую иномарку, 
но правоохранители успели его задержать 
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Если кто-то 
бескорыстно помог 
вам, если кому-то 
помогли вы, напишите 
нам об этом. Есть ещё 
много людей, которым 
нужна помощь!

Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Звёздный бульвар»)

Давайте 
поможем 
друг другу!В приёмную православ-

ного телеканала «Спас» на 
улице Академика Королёва 
постоянно приносят гума-
нитарную помощь Донбас-
су: детское питание, влаж-
ные салфетки, тактические 
аптечки. Ещё православно-
му телеканалу часто переда-
ют большие иконы для раз-
рушенных храмов Донбас-
са и маленькие иконки для 
военных. 

Несколько раз собранные 
посылки отвозил генераль-
ный директор «Спаса», те-
леведущий Борис Корчев-
ников.

— Привозили игрушки и 
сладкое детям из Северодо-
нецка и Рубежного в ЛНР. В 
освобождённое село Трёх-
избёнка для храма, постра-
давшего от обстрелов, пе-

редали икону Сретенья, ку-
пленную на пожертвования 
зрителей телеканала, — рас-

сказал Борис Корчевников.
А в июне руководитель 

«Спаса» организовал сбор 

пожертвований на биони-
ческие протезы пятнадцати-
летней пианистке из Луган-

ска Маше Оруджалиевой, у 
которой с рождения нет ки-
стей рук. Протезы изготови-
ли в Москве. А на пожертво-
вания, оставшиеся после их 
оплаты, Луганская епархия 
по поручению Бориса Кор-
чевникова приобрела орг-
технику, бойлеры, мебель 
и многое другое для шко-
лы-гимназии «Новое поко-
ление» в Луганске, где учат-
ся юная пианистка и другие 
одарённые дети Донбасса.

— Спасибо всем жерт-
вователям! Сбор помощи 
продолжается. Если хотите 
передать что-то из вещей, 
напишите мне на страни-
це «ВКонтакте» vk.com/
boriskorchevnikov, — обра-
тился к читателям «ЗБ» Бо-
рис Корчевников.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Телеканал «Спас» собирает помощь Донбассу

На днях организато-
ры проекта «Доб-
рые вещи» вручи-
ли братьям Серо-

пянам из Балашихи вер-
тикализатор — устройство, 
необходимое людям с на-
рушениями опорно-дви-
гательного аппарата. При-
обрели его во многом бла-
годаря нашим читателям, 
которые откликнулись на 
прошлую публикацию «ЗБ» 
об этом проекте. 

Теперь мальчики 
смогут стоять

В пунктах приёма «Доб-
рые вещи» собирают одеж-
ду, обувь, игрушки. Часть 
вещей потом бесплатно вы-
дают нуждающимся в ма-
газинах-партнёрах проек-

та. Остальное продают и на 
вырученные деньги приоб-
ретают средства реабили-
тации для детей-инвали-
дов. По словам заместите-
ля генерального директора 
проекта Виктора Боженова, 
после статьи в «ЗБ» многие 

жители округа принесли 
вещи в пункт на улице Де-
кабристов. 

— После этого удалось 
собрать достаточно средств 
на вертикализатор, за кото-
рым обратилась мама двоих 
сыновей с ДЦП — шести-

летнего Эрика и четырёх-
летнего Роберта, — расска-
зал Виктор Боженов. — 
Мальчикам надо укреп лять 
спину. С помощью верти-
кализатора они смогут сто-
ять, за счёт этого будут ра-
ботать мышцы.

Когда родители ребят при-
ехали за аппаратом, в пункт 
приёма как раз принесли дет-
ские ходунки. Именно такие, 
какие собирались покупать 
Эрику — с поддержками для 
таза, на колёсиках. Эти хо-
дунки также отдали семье. 

Нужна особая 
коляска

Сейчас проект организу-
ет сбор вещей, средства от 
продажи которых пойдут на 
покупку коляски для девя-
тилетнего Артёма из Эли-

сты. У мальчика тоже ДЦП. 
— Недавно Артёму сделали 

несколько операций на ногах: 
имплантировали титановые 
пластины в тазобедренные 
и голеностопные суставы. Он 
только-только начинает си-
деть, — рассказывает Боже-
нов. — Ребёнку нужно регу-
лярно наблюдаться у врачей, 
раз в три месяца проходить 
реабилитацию. Без специаль-
ной коляски ездить в транс-
порте неудобно. Коляску Ар-
тёму мы приобретём именно 
ту, что порекомендует врач. 

Пункт сбора — 
в Отрадном

Принести вещи в пункты 
приёма может каждый. Кро-
ме одежды и обуви, прини-
мают сумки, подушки, оде-
яла, спортивный инвентарь. 
Также можно передать тро-
сти, костыли и прочие сред-
ства реабилитации. Важно, 
чтобы вещи были пригодны 
для использования и не име-
ли грубых дефектов.

В СВАО пункт действует 
на ул. Декабристов, 28, корп. 
1. Часы работы: 10.00-22.00, 
без перерывов и выходных. 
Адреса других пунктов приё-
ма смотрите на сайте проекта 
dobrove.ru. Там можно заказать 
и бесплатный вывоз вещей.

Оксана МАСТЮГИНА

Читатели «ЗБ» помогли приобрести средства реабилитации для детей-инвалидов

Ненужные вещи 
пойдут на доброе дело

Можно принести одежду, 
игрушки, подушки и одеяла, 

спортинвентарь…

Пункт приёма на улице Декабристов, 28, 
работает ежедневно с 10.00 до 22.00 

Борис Корчевников передаёт сладости и игрушки детям из освобождённых городов 
Северодонецк и Рубежное
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Ряд иностранных компаний, 
выпускающих профессио-
нальные средства для ухо-
да за волосами, покинули 

российский рынок, например не-
мецкие Wella, Schwarzkopf и Londa.  
Прекратил работу известный аме-
риканский производитель кос-
метических средств Amway. Ска-
залось ли это на работе салонов 
красоты, выяснила корреспон-
дент «ЗБ». 

Стремятся удержать 
клиентов

Как рассказала Татьяна Казь-
мина, владелица салона красоты 
на Стрелецкой улице в Марьиной 
роще, шампуни, лаки и краски 
для волос подорожали. Несмотря 
на это, поднимать цены на услуги 
в своём салоне Татьяна не стала. 

— Решила не повторять ошиб-
ки коллег: они немного повысили 
стоимость и мгновенно получили 
отток посетителей, — объяснила 
Татьяна. — Сейчас многие стара-
ются экономить: реже ходят к кос-
метологу, маникюр делают без по-
крытия. Поэтому, чтобы удержать 
клиентов, я придумываю акции и 
систему скидок. 

Импорт по-прежнему 
поставляют

Татьяна Казьмина отметила, что 
уход иностранных бьюти-компа-
ний на её бизнес не повлиял. 

— Тот итальянский бренд, с ко-
торым давно сотрудничаем, от ра-
боты не отказался. Поставки идут 
без перебоев. А на днях даже при-
езжали представители фирмы и 
обучали мастеров нашего сало-
на новым техникам окрашива-
ния волос, — поделилась Татья-
на Казьмина. 

В барбершопе на Сельскохозяй-
ственной улице в Свиблове, где де-
лают стильные стрижки и уклад-
ку бороды мужчинам, по словам 
администратора Галины Степано-
вой, тоже ничего не изменилось. 

— Косметические средства по-
купаем у тех же поставщиков, что и 
раньше: из Великобритании, Ита-
лии и Финляндии. Всё привозят 
стабильно. Цены у них стали по-

выше, но эту разницу покрывают 
скидки: мы же постоянные поку-
патели, — рассказала она. 

Инструменты 
везут из Китая

Исполнительный директор Со-
юза парикмахеров и косметологов 
России Валерий Горелик считает, 
что профессионалы уже определи-
лись и знают, чем заменить про-
дукцию ушедших марок. 

— Кто-то перешёл на отече-
ственные средства, кто-то сме-
нил поставщиков и покупает им-
портные других брендов, — отме-

чает специалист. — Поэтому цены 
на услуги в парикмахерских и са-
лонах стабилизировались. 

Он считает, что на индустрию 
красоты два года назад сильнее по-
влияла пандемия. Тогда многие па-
рикмахеры, косметологи и масте-

ра маникюра начали работать на 
дому, поэтому салонные процедуры 
стали менее востребованы. А уход 
импортных брендов, напротив, дал 
импульс к развитию отечественно-
го производства. Например, заводы 
профессиональных красок, шам-
пуней и масок для волос в Дубне и 
Санкт-Петербурге сейчас работают 
над новыми формулами. 

— А инструменты и оборудо-
вание для салонов к нам везут из 
Китая и поставляют по програм-
ме параллельного импорта из Ев-
ропы и Японии, — добавил Вале-
рий Горелик.

Анастасия ШУРКАЕВА

Красота 
не по-американски
Что изменилось в парикмахерских салонах из-за санкций

Краски 
для волос сегодня 

производят 
в Дубне 

и Санкт-Петербурге

ЧТО ПРОИСХОДИТ

Как наследовать 
цифровые 
деньги?

Согласно ст. 1112 ГК РФ, в 
состав наследства входят при-
надлежавшие наследодателю 
на день открытия наследства 
вещи, иное имущество, в том 
числе имущественные права 
и обязанности. Не входят в со-
став наследства личные не-
имущественные права и дру-
гие нематериальные блага. К 
нематериальным благам мож-
но отнести, например, «сле-
ды», оставленные в цифро-
вом мире: массив информа-
ции, письма и документы в 
электронной почте или в об-
лачном хранилище, фотогра-
фии, аккаунты в соцсетях, до-
менное имя, номер телефона 
и многое другое. Не наследу-
ются: имя, репутация, право 
авторства (не путать с автор-
ским правом), то есть катего-
рии, непосредственно связан-
ные с личностью умершего.

Что касается цифровых де-
нег, то они наследуются по пра-
вилам платёжной системы и 
могут быть прописаны в согла-
шении с ней. Если же не пропи-
саны, то со временем они бло-
кируются системой. Например, 
по правилам одной популярной 
платёжной системы аккаунт 
подлежит блокировке, если в 
течение 366 дней им не поль-
зовались.

В моей практике был слу-
чай, когда наследник не мог 
воспользоваться электрон-
ным кошельком умершего 
родственника: не знал ло-
гина и пароля. Мы, обратив-
шись в платёжную систему, 
представили документальное 
подтверждение родства: сви-
детельство о смерти, свиде-
тельство о вступлении в пра-
во наследования и даже со-
вместную селфи-фотографию. 
Платёжная система доступа к 
кошельку не дала, но имевшу-
юся в нём солидную сумму пе-
ревела на расчётный счёт на-
следника.

В связи с этим совет: чтобы 
не усугублять ситуацию, имеет 
смысл деньги либо выводить 
ещё при жизни наследодателя, 
либо с согласия и по инициа-
тиве родственника переофор-
мить его электронный кошелёк 
на свою сим-карту.

 У вас есть вопросы? 
Пишите: advokat@zbulvar.ru

Рубрику 
ведёт адвокат 
из Бутырского 
района, 
специалист 
по цифровому праву 

Рубен 
Киракосян

ЗАКОН В ИНТЕРНЕТЕ
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Специалисты ГБУ 
«Центр экспертиз, иссле-
дований и испытаний в 
строительстве» начиная 
с 2012 года более 20 ты-
сяч раз выезжали на сто-
личные стройплощадки, 
чтобы оценить качество 
работ. Об этом на пресс-
конференции в инфор-
мационном центре Пра-
вительства Москвы сооб-
щил председатель Мос-
госстройнадзора Игорь 
Войстратенко.

— Масштабы строи-
тельства в столице тре-

буют постоянного конт-
роля. Работники Цен-
тра экспертиз участвуют 
в каждой третьей выезд-
ной проверке строящих-
ся зданий, которую ини-
циируют представители 
нашего ведомства, — по-
яснил он. 

По словам Войстратен-
ко, только с начала этого 
года таких проверок про-
ведено более 1,8 тысячи. 
Эксперты оценивают лю-
бую стройку в городе по 
367 видам параметров. В 
том числе контролируют 

качество бетона, кирпича, 
асфальта, кабельной про-
дукции, труб. Инструмен-
тальный контроль прово-
дят на объектах с исполь-
зованием передвижного 
оборудования, а отобран-
ные пробы стройматери-
алов и конструкций оце-
нивают в специализи-
рованной лаборатории. 
Проверка качества строй-
материалов помогает вы-
явить и предупредить воз-
можные нарушения.

София 
РУСЯЕВА

На стройках Москвы с начала года провели 
1,8 тысячи проверок

До 16 сентября в нашем 
округе работает горячая ли-
ния Территориального отде-
ла Управления Роспотребнад-
зора по СВАО. Жители смогут 
задать вопросы о детском пи-
тании в школах.

— Можно спросить об ор-
ганизации школьных завтра-
ков и обедов, в том числе для 
детей с аллергией или с бо-
лезнями ЖКТ. Специалисты 
проконсультируют по любому 
вопросу и в случае необходи-
мости помогут составить пре-
тензию, — сообщили в Терри-
ториальном отделе Управления 

Роспотребнадзора по СВАО.
Тел. горячей линии: (495) 

602-8763, (499) 187-0568 и 
(499) 185-0503. Звонки при-
нимают с 9.00 до 18.00 с поне-
дельника по четверг и по пят-
ницам с 9.00 до 16.45. Также 
можно обратиться с вопросом, 
придя в отдел на ул. Бажова, 8.

Кроме того, консультации 
проводят специалисты Центра 
гигиены и эпидемиологии на 
ул. Лётчика Бабушкина, 19/1, 
и по тел. (495) 471-0172. Звон-
ков жителей ждут с понедель-
ника по пятницу с 9.00 до 17.30.

Михаил КОФАНОВ

В СВАО открыли горячую линию 
по вопросам школьного питания

Мастера салона на Стрелецкой улице продолжают пользоваться средствами итальянского бренда, 
с которым давно сотрудничают
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Павел Аверин — препода-
ватель технологий со-
временного производ-
ства в школе «Глория» на 

Белозерской улице. Он обучает 
старшеклассников инженерной 
графике и 3D-моделированию. 
Четыре года назад купил мо-
ноколесо — индивидуальное 
транспортное средство на 
электрозаряде. В прошлом 
году Павел добрался на 
нём до Крыма, а в этом 
проехал через пол-
ст раны до озера 
Байкал.

Главное — равновесие
Приобрести средство передви-

жения на электрозаряде Павел 
Аверин мечтал давно. Но элек-
тросамокат не хотел.

— Раньше я увлекался велопо-
ходами по бездорожью и усвоил, 
что чем больше колёса, тем выше 
проходимость. У самоката колё-
са маленькие, для езды по ухабам 
не подходят, — объяснил Павел. 

Одноколёсный гаджет — дру-
гое дело. По словам Аверина, на 
нём можно ездить по любым до-
рогам и даже по горным скло-
нам. При этом он развивает ско-

рость до 80 км/ч. Правда, встать 
на моно колесо сразу — непросто. 

— Это как впервые сесть на ве-
лосипед: сложно удержать равно-
весие, — делится Павел. — Пер-
вые 100 метров я смог проехать 
только на следующий день. А хо-
рошо кататься научился через год.

Спас столб 
с розетками

Сначала Аверин разъезжал на мо-
ноколесе по московским паркам. 
Потом стал выбираться в Подмо-

сковье, съездил в Крым. 
А в этом году решил уве-
личить километраж и до-
браться до Байкала. 

В путешествие он по-
звал двух попутчиков, 

которые тоже умеют ез-
дить на моноколесе. Весь 
маршрут занял у ребят 35 
дней. Каждый день они 
проезжали в среднем по 
250 км. Ночевали в не-
дорогих гостиницах по 

дороге, питались в кафе 
для дальнобойщиков. Там 

же и подзаряжали свои агрегаты.
— Одного заряда хватает ровно 

на 100 километров, — рассказы-
вает Павел. — Поэтому мы заранее 
искали в Интернете места с розет-
ками. Но однажды под Козьмоде-
мьянском, в Рес публике Марий 
Эл, просчитались. От последней 
подзарядки до города было 110 ки-
лометров, и мы, не доехав совсем 
чуть-чуть, встали. И тут среди чи-
стого поля я заметил столб. Подхо-
жу, а на нём щиток с розетками, и 
все работают! Зачем они там были, 
мы так и не поняли. Но подзаря-
дились и уже без приключений до-
брались до города.

В планах — горы
Во время путешествия на колесе 

Павел Аверин про ехал через десятки 
городов: Владимир, Нижний Новго-
род, Йошкар-Олу, Казань, Набереж-
ные Челны, Уфу, Челябинск, Кур-
ган, Омск, Новосибирск, Кемеро-
во, Ачинск, Красноярск, Иркутск… 
Путь пролегал по автомагистралям 
и просёлочным дорогам. 

— Вещей брали минимум, чтобы 

было не тяжело держать за плеча-
ми в рюкзаке. А вот шлем и защи-
та на ноги и на руки — обязатель-
но. Хотя мы ехали по правилам 
дорожного движения велосипе-
дистов — не дальше метра от обо-
чины дороги, скорость у нас была 
приличная, — объяснил Аверин. 

Реагировали на путешествен-
ников всегда забавно, ведь моно-
колёса у нас пока ещё редкость.

— Фуры гудели вслед, водители 
пальцы вверх поднимали, фото-
графировали, — смеётся Павел. — 
Были и те, кто просил прокатиться. 
Например, в районе города Канска 
в Красноярском крае мы неожидан-
но догнали бегуна-кругосветчика 
Руслана Шакина. На тот момент 
он пробежал уже около 35 тысяч 
километров — это мировой рекорд. 
Когда он нас увидел, попросил по-
ставить его на моноколесо. К кон-
цу занятия у него стало получаться.

Сейчас Павел Аверин вернул-
ся в Москву и строит планы на 
будущий год. Он хочет поехать 
на моноколесе в Китай и на Ал-
тай, чтобы опробовать его в горах. 

Наталья АНОХИНА

Докатился до Байкала
Учитель из Бибирева проехал полстраны на моноколесе

Благодаря сотрудниче-
ству Профсоюза работни-
ков здравоохранения г. Мо-
сквы со здравницами Бе-
лоруссии около 50 детей 
членов профсоюза в воз-
расте от 7 до 14 лет отдох-
нули этим летом в лесном 
санатории «Случь». Поезд-
ка обошлась недорого, не-
смотря на то что в путёвку 
были включены прожива-

ние, питание, лечение, про-
езд и экскурсии.

Напомним: каждый год 
по льготным путёвкам с ис-
пользованием профсоюзно-
го сертификата работники 
здравоохранения отдыхают 
в Крыму и в Краснодарском 
крае. Теперь стартовал ещё 
один проект детского отды-
ха — в Белоруссии. 

— Запуск новой програм-

мы стал важным звеном про-
фсоюзной работы по орга-
низации летнего отдыха для 
детей мед работников, — от-
метил председатель Профсо-
юза работников здравоох-
ранения г. Москвы Сергей
Ремизов. — Надеюсь, он по-
лучит дальнейшее развитие 
и позволит увеличить коли-
чество отдыхающих.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Дети медработников Москвы 
побывали в белорусском санатории

В Красноярском крае 
неожиданно догнали 
бегуна-кругосветчика 

Шакина

За 35 дней путешествия Павел Аверин 
проехал через десятки городов. 

Это фото сделано в Нижнем Новгороде

Одноколёсный 
гаджет развивает 

скорость до 80 км/ч
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Первые шестнадцать 
лет жизни Фёдор 
Достоевский про-
вёл в Марьиной 

роще. Точнее, на Новой Бо-
жедомке (сейчас улица До-
стоевского), где во флигеле 
Мариинской больницы для 
бедных жила многодетная 
семья лекаря Михаила До-
стоевского. С 1928 года там 
размещается музей, посвя-
щённый писателю. 

Когда жара 
спадала

У Фёдора Достоевско-
го было трое братьев и 
три сестры. Любимым ме-
стом большого семейства 
была Марьина роща. «Гу-
стота рощи, совершенно 
одетой зеленью, предлага-
ет приятную прогулку», — 
говорилось в путеводителе 
1820-х годов.

Гулять отправлялись 
обычно в седьмом часу ве-
чера, когда спадала жара. «В 
прогулках этих отец всегда 
разговаривал с нами, деть-
ми, о предметах, могущих 
развить нас», — вспоминал 
архитектор и мемуарист Ан-
дрей Достоевский, младший 
брат Фёдора. 

Чаще всего отец разби-
рал с детьми геометриче-
ские задачи. Объяснял, что 
такое прямые, острые и ту-
пые углы, ломаные линии, 
указывая на фасады домов 
и кривые переулки. «Марь-
ина роща тогда занимала всё 
пространство нынешних 
улиц и проездов Марьиной 
Рощи от Сущёвского Вала до 
Останкина, гранича с Лаза-
ревским кладбищем, почти 
выходя к Троицкой дороге и 
— с другой стороны — к Бу-
тырской слободе», — опи-

сывал эту местность исто-
рик, москвовед Владимир 
Муравьёв.

Копейка 
для часового

Флигель Мариинской 
больницы, где жили До-
стоевские, соседствовал 
с женским Александров-
ским институтом — там 
обучались дочери офице-
ров, учителей, священни-
ков (ул. Достоевского, 4). 
У ворот всегда дежурил ча-
совой с ружьём. По воспо-
минаниям Андрея Достоев-
ского, проходя мимо него, 

мальчики обязательно по-
давали ему приготовлен-
ные грошик или копейку. 
«Но подача эта делалась не 
в руку, а просто бросалась 
под ноги. Часовой находил 
удобный случай нагнуться 
и поднять копейку. Это во-
обще было в обычае у мо-
сквичей того времени», — 
пояснял брат писателя. 

За водой шли 
к фонтану

Начиная с 1829 года (буду-
щему писателю тогда было 
восемь лет) самовар у Досто-
евских ставили только на мы-
тищинской воде. Она посту-
пала в столицу по водопрово-

ду, подкачиваемая системой 
насосов в уличные фонтаны 
и бассейны. Ближайший к 
Мариинской больнице фон-
тан был у Сухаревой башни, 

в которой разместили резер-
вуар на 6500 вёдер. «Она на-
качивалась сюда паровыми 
машинами из Алексеевской 
водокачки», — писал историк 
Пётр Сытин.

Каждый день лакей До-

стоевских приносил на себе 
два ведра воды. Её исполь-
зовали только для чая. «Это 
по-московскому хотя и счи-
талось близко, но, собствен-

но, была даль порядочная 
— от Божедомки, где Мо-
сковская Мариинская боль-
ница, до Сухаревой башни 
по плану города не менее 2 
вёрст», — объяснял Андрей 
Достоевский.

Пирог вприкуску 
с хлебом

Особое место в жизни ма-
леньких Достоевских зани-
мала няня Алёна Фроловна. 
«Всех она нас, детей, вырас-
тила и выходила. Была она 
тогда лет сорока пяти, харак-
тера ясного, весёлого и всег-
да нам рассказывала такие 
славные сказки!» — писал 
Фёдор Достоевский.

А его брату Андрею запом-
нились трогательные при-
вычки няни, к которым 
она заодно приучала и де-
тей. «Алёна Фроловна почи-
тала страшным грехом есть 
что-нибудь без хлеба... По её 
мнению, только кашу, и то 
гречневую, да пироги можно 
есть без хлеба; но при этом 
прибавляла, что греха боль-
шого не будет, ежели ошиб-
кою поешь каши и пирога с 
хлебом», — вспоминал брат 
писателя.

Беззаботная жизнь на па-
триархальной Божедомке 
закончилась в 1837 году со 
смертью мягкой, доброй 
матери: она умерла от ту-
беркулёза. Шестнадцати-
летний Фёдор со старшим 
братом Михаилом отправи-
лись учиться в Петербург, а 
отец ушёл в отставку и пере-
селился с младшими детьми 
в деревню.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ЖИЛИ-БЫЛИ

Детские и юные годы писателя прошли во флигеле Мариинской больницы

Подросток Достоевский 
из Марьиной рощи

Во время прогулок 
отец всегда разговаривал 

с детьми и разбирал 
геометрические задачи

10
99

Репродукция портрета Фёдора 
Достоевского (1872) работы 
художника Василия Перова 

из коллекции Государственной 
Третьяковской галереи

Музей-квартира Достоевского во флигеле Мариинской больницы на Северо-Востоке Москвы
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В 
павильоне №25 на 
ВДНХ работает экс-
позиция, посвя-
щённая нефтяной 

отрасли. Большинство экс-
понатов — интерактивные 
с элементами дополненной 
реальности. С их помощью 
можно проследить историю 
нефтедобычи, узнать о не-
обычных технологиях и о 
том, как нефть применя-
ется в самых разных сфе-
рах жизни. 

Голографический 
театр

В музее представлены 70 
мультимедийных инстал-
ляций, фильмы, игры и 
даже голографический те-
атр. Голограммы выглядят 
совсем как живые люди.

— Например, чиновник 
Берг-коллегии Петра I рас-
сказывает, как в России за-
родилось нефтяное дело. 
Нефтедобытчик начала 
XXвека — о месторожде-
ниях Западной Сибири, а 
современный неф тяник — 
о добыче чёрного золота на 
Каспии, — рассказала «ЗБ» 
сотрудница музея Алёна 
Данейко. 

С голограммами мож-
но сфотографировать-
ся во время экскурсии. 
Чтобы снимок получил-
ся ещё интереснее, гостям 
предложат облачиться в 
костюм нефтяника и на-
деть каску. 

Экскурсию в зале исто-
рии ведут виртуальные 
гиды. На интерактивном 
экране можно выбрать хи-
мика Дмитрия Менделе-
ева, изобретателя Людвига 
Нобеля, предпринимателя 
XIX века Василия Кокоре-
ва и других исторических 
персонажей, которые так 
или иначе связаны с неф-
тью. 

Напечатанное 
сердце

В зале «Человек и нефть» 
можно увидеть, как нефте-
продукты используются в 
разных отраслях: электро-
нике, транспорте, авиации, 
космонавтике и даже в ме-
дицине.

— Например, их приме-
няют в биопринтинге — 
технологии печатания ор-
ганов для трансплантации, 
— объясняет Алёна. — Сна-
чала готовится биоразлага-
емая матрица из продуктов 

нефтепереработки. В неё 
помещают стволовые клет-
ки донора. Сейчас этим 
способом учёные уже со-
здают искусственную кожу 
и некоторые внутренние 
ткани. Были успешно про-
ведены эксперименты по 
созданию искусственных 
печени, почек, кожи. А не-
давно на биопринтере рас-
печатали сердце, готовое к 
трансплантации.

Также из нефти синте-
зируют лекарства. Напри-
мер, аспирин, стрептоцид 
и сульфадимезин. 

Почувствовать 
себя нефтяником 

А ещё в музее есть деся-
ток компьютерных симуля-
торов, с помощью которых 
можно попробовать себя в 
профессии нефтяника. 

— Например, можно про-
бурить скважину в точности 
так, как это делают настоящие 
добытчики. Разница только в 
том, что в музее вы это сдела-
ете за 10 минут, а в реальности 
потребовалось бы около двух 
недель, — объясняет Алёна 

Данейко. — Вам также пред-
стоит сделать обсадку, то есть 
оснастить скважину трубами, 
чтобы не загрязнять грунт и 
предотвратить разрушение 
стенок скважины. Все дей-
ствия вы будете выполнять с 
помощью джойстиков, а сле-
дить за процессом можно на 
большом экране. 

На этом же симуляторе 
можно научиться отправ-
лять нефть по трубопроводу 
и примерить роль капитана 
нефтяного танкера. 

Наталья АНОХИНА

Лекарства из нефти
Что делают из чёрного золота, покажут в музее на ВДНХ

Встреча 
с писательницей 
в Алексеевском
16 сентября в 19.00 в 

библиотеке №48 (ул. Но-
воалексеевская, 1) со-
стоится встреча с писа-
тельницей, лауреатом 
многих литературных 
конкурсов Татьяной Ма-
стрюковой. Она расска-
жет о необычном жанре 
фолк-хоррор, чем он от-
личается от фэнтези и 
кому будет непременно 
интересен. Вход свобод-
ный, 12+. Тел. (499) 181-
8364 (доб. 140).

Карельский 
мастер-класс 

на Октябрьской

Цикл 
детских 
мастер-
к л а с -
сов, по-
свящён-
ных Карелии, стартовал 
в культурном центре 
«Марьина Роща» (ул. 
Октябрьская, 58). 16 
сентября в 16.00 ребят 
научат делать апплика-
ции с изображением ка-
рельской берёзы. А 19 
сентября в это же вре-
мя расскажут о живо-
писных водопадах ре-
гиона и предложат на-
рисовать один из них. 
Участие бесплатное при 
регистрации на сайте 
artsvao.timepad.ru.

На улице 
Образцова 
выступит 

телеведущий 
Хрусталёв

18 сен-
тября в 
18.00 го-
стем Ев-
рейско-
го  му -
зея и центра толерант-
ности (ул. Образцова, 11, 
стр. 1а) станет звезда 
КВН, шоумен и телеве-
дущий Дмитрий Хруста-
лёв. В рамках проекта 
«Внеклассные чтения» 
он прочтёт отрывок из 
повести Вадима Шеф-
нера «Дворец на троих, 
или Признание холо-
стяка». Посещение бес-
платное, требуется реги-
страция на сайте jewish-
museum.ru.

Лия 
ЛЬВОВА

АФИША

В Центре творчества и 
досуга Бабушкинского 
парка (ул. Менжинского, 
6, стр. 2) открылась вы-
ставка «Москва — связь 
времён» художницы Люд-
милы Чарской. 

— Моя коллекция, по-
свящённая столице, кото-
рую я начала писать боль-
ше 10 лет назад, насчиты-
вает около 50 картин, — 
рассказывает Людмила. 

— Для выставки в Бабуш-
кинском парке я отобрала 
восемь полотен, написан-
ных в разные годы, разме-
ром метр на метр. В шутку 
я их называю «квадратные 
метры Москвы». 

Посетители смогут по-
любоваться видами на 
Тверскую улицу, Измай-
ловский кремль, дело-
вой центр «Москва-Си-
ти», храмы и вечерние на-

бережные. При этом все 
картины оснащены QR-
кодами. Считав их с по-
мощью смартфона, гости 
выставки получат доступ к 
аудиогиду и совершат вир-
туальную экскурсию по 
местам, изображённым на 
полотнах. 

Выставка будет работать 
до 30 сентября, с 10.00 до 
17.00. Вход свободный. 

Лия ЛЬВОВА

Выставка живописи о Москве проходит в Бабушкинском

С помощью компьютерного 
симулятора можно научиться 

управлять танкером

Смотреть здесь

Смотреть здесь

i Музей открыт ежедневно, кроме понедельника. Вход 
свободный строго по сеансам: в будни — в 10.00, 14.00 

и 18.00, в выходные — в 11.00, 13.00, 15.00, 17.00, 19.00. Экс-
курсии проводят по будням в 12.00 и в 16.00, на них обязатель-
на предварительная запись по эл. почте neft25@lukoil.com.

Подробнее о работе павильона №25 можно узнать на сай-
те ВДНХ vdnh.ru

Сотрудница музея Алёна Данейко демонстрирует стенд с капсулами, в которых хранятся продукты нефтепереработки: 
авиационное топливо, сера, бензин…
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Свои картины представила художница Людмила Чарская 
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На счету у компози-
тора Алексея Рыб-
никова множество 
званий и наград: на-

родный артист РФ, лауре-
ат Госпремии, обладатель 
многих орденов. Его сим-
фонии исполняют выдаю-
щиеся музыканты, мелодии 
звучат в десятках фильмов, а 
рок-опера «Юнона и Авось» 
стала легендарной. Рыбни-
ков руководит собственным 
театром, не так давно возгла-
вил «Градский Холл». А этим 
летом стал сопредседателем 
Совета Российского музы-
кального союза. 

Хочется 
услышать 

что-то свежее
— Алексей Львович, 

как вы восприняли своё 
новое назначение?  

— Последние пять лет я 
был председателем Сою-
за композиторов России, 
так что новая должность — 
это продолжение начатого 
дела. За это время произо-
шёл огромный скачок. Вы не 
поверите: раньше все компо-
зиторы были «любителями». 
То есть «общество любите-
лей» — как любители рыбал-
ки и охоты. Теперь компо-
зиторы вошли в реестр про-
фессий, стали защищены 
юридически. Поэтому, ког-
да мне предложили новую 
должность, я не удивился. 
Будем поднимать и поддер-
живать хорошую музыку в 
нашей стране.

— Много у нас молодых 
талантов? 

— Для молодёжи сейчас 
созданы фантастические ус-
ловия. Такой поддержки со 
стороны государства вооб-
ще никогда не было. И мы 
видим, что таланты есть, но 
они, как яркие звёзды, зажи-
гаются и… пропадают. Ре-
бята просто не знают, как 
дальше продвигаться. Пе-
вец не состоится, если у него 
не будет собственных пе-
сен. А для этого в свою оче-
редь нужны хорошие ком-
позиторы. На мой взгляд, 
сегодня их творчество не 
очень разнообразно. Всё 
уже приелось, хочется услы-
шать что-то свежее. Моло-
дым не хватает смелости раз-
вивать традиционные фор-
мы: вернуться к гармонии, 
к симфонической музыке. 
Знаю, что в подростковом 
возрасте многие пишут по-
трясающие произведения. А 
потом они попадают в жер-
нова профессионального об-
разования. И всё, их кале-
чат. Либо они ударяют-
ся в коммерческую му-
зыку, где «всё так просто 
и легко». Мне кажется, 
что сегодня симфони-

ческая и духовная музыка 
— это драгоценность, ко-
торую надо хранить и под-
держивать. 

Кто снимет 
«Юнону и Авось»? 

— Вы руководите своей 
творческой мастерской 
и театром «Градский 
Холл». Какие планы 
в этом направлении?

— Художественным ру-
ководителем «Градский 
Холл» я был назначен вско-
ре после трагического дня, 
когда Александр Градский 
так неожиданно ушёл от 
нас. И когда позвонили из 
департамента и спросили, 
возьму ли я на себя обязан-
ности руководителя, что-
бы театр не развалился, я 
принял предложение, по-
тому как это было необхо-

димо. Я понимал, что дол-
жен обес печить сохран-
ность сделанного — дух 
театра, репертуар, чтобы 
труппа продолжала работу. 
Скоро пригласим зрителей 
на новую оперу — драму по 
мотивам «Войны и мира» 
Льва Толстого: «Le Prince 
Andre �. Князь Андрей Бол-
конский». Это произведе-
ние, которое невероятным 
образом сочетает в себе са-

мые разные жанры, от рэпа 
до рока и мелодекламации, 
впервые прозвучит в сопро-
вождении камерного ор-
кестра «Искусство музы-
ки» (МТКМО). Арии ис-
полняются на двух языках 

— русском и фран-
цузском, а сохра-
нить историческую 
точность помога-

ют сценические 
костюмы в стиле 
XIX века и пере-
дающие дух эпо-

хи декорации. В целом воз-
никнет стартовая площад-
ка, открытая для молодых 
композиторов, режиссёров, 
певцов. Надеюсь реализо-
вать и свои эксперимен-
тальные проекты. Напри-
мер, «Дух Соноры» — новая 
версия истории Хоакина 
Мурьеты. Это будет комби-
нированное действо с уча-
стием кинематографистов, 
рок-группы, вокалистов. 

— Вы также развиваете 
жанр музыкального кино. 
«Юнону и Авось» не со-
бираетесь снимать?

— Жанр настолько специ-
фический, что за него ни-
кто из режиссёров не хочет 
браться. Приходится само-
му. В четырёх музыкальных 
фильмах я выступил режис-
сёром, в одном — продюсе-
ром. Здесь всё должно быть 
подчинено музыке. Нужно 
отгородиться от быта, ото-
рваться от повседневности. 
Но пока сделать такой ше-

девр, как «Шербур-
ские зонтики» Жака 
Деми c музыкой Ми-
шеля Леграна, нико-
му не под силу, как 

и снять музыкальный 
спектакль по «Юноне и 
Авось». Парадоксально, но 
этот спектакль нигде не за-
фиксирован, кроме как в за-
харовской постановке. Ка-

Алексей Рыбников:     
Каждый год меня тянет в Африку

Знаменитый композитор рассказал о творческих планах и о путешествиях

Скоро пригласим зрителей 
на новую оперу — 

драму про Андрея Болконского

«Звёздный бульвар» 
можно читать 
в Телеграме!

Новости Северо-Восточ-
ного округа можно читать 
в мессенджере Телеграм. 
Здесь пуб ликуются статьи 
из свежего номера газеты и заметки, 
только что написанные нашими корре-
спондентами. Тематика прежняя: обще-
ственно-политическая и хозяйственная 
жизнь Москвы и округа, интервью с ин-
тересными людьми, криминальная хро-
ника, афиша.  Подписаться на наш канал 
можно по ссылке t.me/zb_svao.
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10 сентября в «Парке Яуза» со-
стоялся концерт «Лучший город 
земли». Он прошёл в рамках про-
екта «МУЗсезон Шапошникова». 
На сцене «Певческого поля» (ул. 
Заповедная, 28) в исполнении сим-
фонического оркестра «Русская 
филармония» прозвучали самые 
известные произведения о Москве, 
а также симфонии Чайковского, 
Глинки, Дунаевского, Свиридо-
ва и многих других композиторов.

— «Песня плывёт, сердце поёт, 
Эти слова — о тебе, Москва!» Кто 
не знает этих легендарных строк 
из песни в исполнении Муслима 

Магомаева! Песня — фактически 
творческий гимн нашему люби-
мому городу. И таких произведе-
ний о столице великое множество, 
— рассказал инициатор проекта 
председатель Мосгордумы Алек-
сей Шапошников. — 10 сентября 
состоялась встреча с одним из луч-
ших коллективов мира, уже полю-
бившимся жителям Северо-Восто-
ка. Музыка, под которую вспоми-
наются самые тёплые и душевные 
моменты, связанные с любимым 
городом, — всё это было на сцене 
«Певческого поля».

Александр ЛУЗАНОВ

На «Певческом поле» 
выступил симфонический оркестр
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Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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Беспрецедентный и 
по-своему интригую-
щий сюжет развивает-
ся вот уже почти год во-
круг созыва Архиерей-
ского собора РПЦ. Это 
высший орган управле-
ния нашей Церковью, в 
его работе могут прини-
мать участие исключи-
тельно архиереи. А круг 
вопросов, который ему 
подвластен, весьма ши-
рок, включая, например, 
оценку деятельности 
Патриарха и созыв По-
местного собора для его 
переизбрания. По уставу 
РПЦ собор нужно созы-
вать не реже одного раза 
в четыре года, а также в 
исключительных случа-
ях. Уже долгое время от-
ступлений от этих пра-
вил не было, а поводов 
для внеочередных собо-
ров появлялось немало. 
Их созывали и через три, 
и через два года. 

Однако сейчас ситу-
ация особая. Послед-
ний Архиерейский со-
бор прошёл в конце но-
ября — начале декабря 
2017 года. Следующий 
намечался на середи-

ну ноября 2021 года. Но 
тут грянула пандемия — 
пришлось отложить со-
бор архиереев на весну 
2022 года. Ковид к это-
му времени отступил, но 
осложнилась междуна-
родная обстановка. Си-
нод в апреле отметил, 
что в таких условиях со-
брать многих членов со-
бора затруднительно, а 
потому перенёс сроки 
его проведения на осень.

Осень наступила, и 
недавний Синод РПЦ 
принял в отношении бу-
дущего Архиерейского 
собора новое решение: 
«Перенести его прове-
дение на сроки, кото-
рые определить во бла-
говремении, промежу-
точно вернувшись к это-
му вопросу не позднее 
заседания Священного 
Синода в декабре сего 
года». Так что теперь со-
бор возможен не раньше 
будущего года. Вопро-
сов к нему накопилось 
немало. От установле-
ния подлинности цар-
ских останков до проб-
лем, связанных с ситу-
ацией в мире.

Когда будет 
Архиерейский собор?
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

залось бы, и сюжет, и му-
зыка, и надрыв. А режис-
сёров нет.

— В Сети недавно 
обсуждали, кто такие 
Юнона и Авось. Мно-
гие сошлись во мнении, 
что это имена главных 
героев… 

— Да, целое поколение ра-
стёт, которое про свою исто-
рию ничего не знает и знать 
особо не хочет, в том чис-
ле и про то, что «Юнона» 
и «Авось» — названия ко-
раблей, на которых плавал 
граф Николай Петрович Ре-
занов, русский дипломат и 
путешественник. 

А снаружи рычал 
лев…

— Приоткройте тайну: 
как в вашей голове рож-
дается музыка? 

— По-разному. Но точ-
но скажу: надо работать, 
а не ждать, что ты вот так 
просто сядешь, выпьешь 
чашку кофе — и в голове 
вдруг родится великое про-
изведение. Нет. Надо вка-
лывать. А вот идея может 

прий ти когда угодно: во 
время разговора, обеда или 
даже во сне. Ну и, конеч-
но, во время путешествий 
и командировок. Напри-
мер, музыку к «Острову со-
кровищ» я писал в Ялте во 
время съёмок фильма. В то 
время в Крыму вспыхнула 

эпидемия холеры, и мне 
пришлось давать подпис ку, 
что я не вернусь из Крыма 
до окончания карантина. 
В итоге моё вынужденное 
путешествие обернулось 
плодотворным времяпре-
провождением. 

— Куда любите путеше-
ствовать? 

— Каждый год меня тя-
нет в Африку! Жить без неё 
не могу. Там я открыл для 
себя настоящий «Затерян-
ный мир» Конан Дойла — 
заснувший кратер Нгоро-
нгоро в Танзании. Пом-

ню, как опускался туда в 
четыре утра: медленно по-
гружался в туман, в обла-
ка… У меня возникали ас-
социации с первыми дня-
ми Сотворения, о чём тог-
да я и замышлял писать. 
Мы с супругой побывали 
во многих экзотических 

местах, попадали в грозу 
на крохотном самолётике, 
ночевали в палатке, слы-
ша, как снаружи рычит лев, 
купались в реке, где води-
лись пираньи. На островах 
Тринидад и Тобаго добира-
лись через тропический лес 
к самому высокому в мире 
водопаду Сальто Анхель. 
Незабываемым было и пу-
тешествие в Куско — город 
в перуанских Андах. От-
крывается дверь самолё-
та — и ты делаешь вдох на 
высоте 3,5 тысячи метров, 
где дышать нечем.

Семейной фермой 
руководит дочь
— А в России есть ме-

ста для вдохновения? 
— Ещё бы! Очень много! 

Моё место для души под Пе-
реславлем-Залесским, где у 
меня дом 1911 года постройки. 
Удивительное по энергетике 
место. Сейчас там небольшая 
семейная ферма, которой доч-
ка руководит. Там такой не-
обыкновенный воздух, микро-
климат, что люди приезжают 
лечиться. Также очень нравят-
ся Карелия, Санкт-Петербург 
и окрестности. 

— Есть ли у вас завет-
ная мечта?  

— Есть, и она зреет давно: 
сделать эквивалент Нобе-
левской премии за достиже-
ния в области музыкального 
искусства имени великого 
композитора и виолончели-
ста Мстислава Ростропо-
вича. У нас много премий: 
и за лучший шлягер, и за хит 
года, а за серьёзную музыку 
нет. Надо эту несправедли-
вость исправлять.  

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

К водопаду Анхель с супругой 
пробирались 

через тропический лес
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ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» вместе! 

  У вас есть интересная тема для публикации? 
  Вам понравился материал?
  Газета помогла решить проблему? 
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Опера-драма «Le Prince André. Князь Андрей Болконский» впервые была показана в мае 2021 года в театре Et Cetera. 
В этом сезоне зрители смогут увидеть её на переоборудованной сцене МТКМО («Градский Холл»)
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ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много любопытного. «ЗБ» представляет подборку новостей, 
опубликованных в районных интернет-газетах.

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата 
так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра 
встречается только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 17

СУДОКУ 

Актёры «АБВГДейки» 
порадовали ребят 
в Марьиной роще

На детской пло-
щадке у дома 37, 
корп. 4, на Новосу-
щёвской улице про-
шёл праздник дво-
ра. В гости к жите-
лям приехали герои 
легендарной телепе-
редачи «АБВГДейка» 
— Клёпа (Сергей Балабанов) и поч-
тальон Печкин (Александр Вдо-
вин). Об этом пишет газета «Марь-
ина Роща».

Для пенсионеров 
из Лосинки открыли 
кулинарные курсы

Узнать секреты 
приготовления все-
возможных блюд — 
от мясной солянки 
до крабового сала-
та в сырной корзин-
ке — приглашают 
участников проек-
та «Московское дол-
голетие». Кулинарные курсы бу-
дут идти по вечерам на Магадан-
ской улице. Об этом сообщает га-
зета «Наша Лосинка». 

В Ярославский 
прилетела чайка 
из Будапешта

На территории 
нацпарка «Лоси-
ный Остров» специ-
алисты обнаружили 
озёрную чайку с но-
мерным кольцом на 
лапке. Выяснилось, 
что окольцована она 
была на набережной 
Дуная в Будапеште 28 января 2020 
года. Об этом рассказала газета 
«Ярославский вестник».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

«Марьина 
Роща»

Все новости 
района: 
«Наша 

Лосинка»

Все новости 
района: 

 «Ярославский 
вестник»

ЧИТАЙТЕ «ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
В ТЕЛЕГРАМЕ!

Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь пуб-
ликуются статьи из свежего номера газеты и заметки, только что написанные нашими кор-
респондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяйственная жизнь 
Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная хроника, афиша. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

Татьяна Юриста с ули-
цы Мичурина окончи-
ла медицинский ин-
ститут, работала аку-

шеркой. Вместе с мужем она 
вырастила троих сыновей: 
старшему 31 год, а двоим близ-
нецам по 22. Когда дети были 
маленькими, Татьяна начала 
вязать игрушки. 

Первым стал 
Губка Боб

— Вязанием я увлеклась ещё 
в школе, причём сразу замах-
нулась на свитер. Тогда не было 
разнообразия ниток: что-то 
давала мама, что-то соседи. 
Вещи я всегда представляла в 
голове и воплощала. 

Сначала рукодельница вяза-
ла одежду для своих близких. 
А потом решила попробовать 
силы в создании игрушек. 

— Тогда был популярным 
мультсериал про Губку Боба, 
сыновьям он очень нравился. 
Я связала всех персонажей и 
устроила детям кукольный те-
атр. Они были в восторге! — 
вспоминает Татьяна. 

После изготовила «актёров» 

из «Курочки Рябы». Так и опре-
делился стиль мастерицы. Он 
напоминает амигуруми — это 
японское искусство вязания 
животных, причудливых су-
ществ и человечков неболь-
шого размера. 

С улиткой 
на поводке

Готовые схемы Татьяна не 
использует: всё придумывает 
сама. В высоту её куклы не бо-
лее 40 см. Она использует яр-
кую пряжу с примесью акрила. 
А каркас делает из проволоки, 
чтобы игрушки могли стоять.

— Меня захватывает про-
цесс придумывания персона-
жа, могу размышлять неделя-
ми. Например, я связала девоч-
ку с дредами в ярком наряде, 
ведьмочку с пауком на шляпе, 

солнечную куклу, которая ве-
дёт улитку на поводке. 

Многие работы рукодельница 
дарит. Например, однажды соз-
дала целую коллекцию сов и ко-
шек, расшитых бисером, — те-
перь они есть у всех её друзей. 

Также Татьяна переда-
ёт вязаные вещи на бла-
готворительность. Сей-
час, например, делает 
пять разноцветных 
зайцев для одно-
го фонда в Ре-
спублике Ма-
рий Эл.

Ирма 
КОТИЯР

Куклы 
в японском стиле

Акушер из Северного вяжет авторские игрушки

Свои работы Татьяна 
дарит друзьям 
и передаёт 

в благотворительные фонды 

Персонажей 
и их костюмы 

Татьяна Юриста 
придумывает сама

Ро
ма

н 
Ба
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Рио
Приветливый пёс в возрасте около 

5 лет, весит 24 кг, в холке достигает 50 
см. Легко находит контакт с людьми, 
хорошо гуляет на поводке, знает базо-
вые команды, умеет слушать и учить-
ся новому. Привит, кастрирован, обра-
ботан от паразитов. Пристраивается в 

семью без других животных по договору ответственного со-
держания с ненавязчивым отслеживанием судьбы. 

 Опекун: 8-915-727-4640, Полина. 
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Долли
Собачка с добрым и покладистым 

нравом. Ей 11 лет, в холке достига-
ет 55 см. С удовольствием гуляет, не 
тянет поводок, с готовностью иссле-
дует новые маршруты. Здорова, при-
вита, стерилизована. 

 Опекуны: 8-963-776-0426, Людми-
ла; 8-910-401-8099, Юлана.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сосна, 30

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Лиза
Ласковая и умная кош-

ка 11 месяцев. Знает 
свою кличку, очень ори-
ентирована на человека. 
Здорова, стерилизована, 
приучена к лотку. 

 Опекун: 8-905-757-
4166, Мария Львовна.
Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23а

Осенью завершается 
благоустройство дворов и 
улиц, которое каждый се-
зон проводят в городе. Во 
время работ, как прави-
ло, обновляют и систему 
освещения. На прошлой 
неделе мы поинтересова-
лись у читателей, достаточ-

но ли фонарей на их улице.
Участие в опросах на 

сайте «ЗБ» и в нашем Те-
леграм-канале приняли 
более 130 человек. Боль-
шинство из них — 38% — 
ответили, что вполне до-
вольны вечерним освеще-
нием. Ещё 32% отметили: 

фонари есть, но, если по-
ставят ещё, лишними они 
не будут. А 30% опрошен-
ных считают, что светиль-
ников однозначно должно 
быть больше: с ними удоб-
нее и безопаснее. 

Ксения 
ФИРСОВА

ВАШЕ МНЕНИЕ

Читатель Александр с Лосевской улицы написал в редакцию, 
что в его квартире четвёртый день нет горячей воды. А Елена с 
Каргопольской пожаловалась «ЗБ», что из крана холодной воды 

время от времени идёт то тёплая, то горячая вода.

 Нет, всё работает исправно.
 Иногда, но проблему быстро решают.
 Да, бывает, что вода холоднее/горячее, чем положено.

Наш следующий вопрос: 

А у вас случаются перебои с водоснабжением?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в Телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Дополнительные фонари 
лишними не будут
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На дне рождения Арины 
гости произносят пожелания:

— Аришенька, расти кра-
сивой, здоровой, умной, слу-
шайся маму и папу!

Ариша, уплетая торт, не-
брежно машет рукой:

— Сама разберусь.

Увидела мужчину, сидяще-
го на корточках, и выдала:

— Смотри, вон дядя сидит 
на курьих ножках.

Ариша прибегает к маме 
ночью и испуганно говорит:

— Мамуль, матрас смотрит 
на меня, когда я сплю!

— Получил? — спрашивает 
мама, отправив фотографию 
по мессенджеру.

— Мам, за что папа полу-
чил? Плохо себя вёл?

— Мам, одень меня! — ноет 
Ариша.

— Но в садике ты ведь 
сама одеваешься.

— Ну я же сейчас дома.
До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Губерния. Аид. 
Непоседа. Гадюка. Кличка. Тарба-
ган. Литва. Мазепа. Занос. Нал. 
Прикуп. Рань. Рами. Ишак. Се-
нат. Галстук.

По вертикали: Апокалип-
сис. Интриган. Азурит. Ренегат. 
Апаш. Маг. Гармоника. Ягода. Бас. 
Джаз. Авеню. Гена. Клапан. Дра-
ма. Нальчик. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Это письмо мы получили от 
супругов Олейниченко из Биби-
рева. Екатерина — арфистка. 
Выступает на самых престиж-
ных площадках Москвы, пре-
подаёт в музыкальной школе. 
Её муж Пётр — скрипач.

Несколько лет назад умер их 
питомец, которого семья когда-
то взяла совсем щенком и в ко-
тором души не чаяла.

«Сначала решили: всё, боль-
ше никаких собак. Но тоскова-
ли и горевали ужасно. В кон-
це концов не выдержали и 
по шли в московскую коман-
ду помощи таксам», — пишет 
Екатерина.

Там они узнали драматич-
ную историю таксы по кличке 
Оскар. Когда-то он попал под 
электричку Москва — Колом-
на, но, к счастью, его увидела 
пассажирка Марина. 

«На путях она заметила окро-
вавленную собаку, которая сла-
бо шевелилась, — рассказыва-
ет Екатерина. — На следующей остановке 
девушка вышла и побежала к собаке. Бе-
режно завернула в свою кофту и отнесла в 
одну из ветклиник Коломны. Там сказали, 
что случай очень сложный и собаку надо 
везти в Москву».

Марина обратилась в московскую коман-
ду помощи таксам, оттуда прислали маши-
ну. Еле живую собаку доставили в столич-

ную клинику. Пять дней врачи боролись за 
жизнь молодого пса и сумели его спасти. 
После этого Оскар попал на передержку в 
«ТаксКоманду».

«Пёсик был такой трогательно-несчаст-
ный, худющий, без одного ушка. Мы его вы-
ходили и поняли, что расстаться с ним не 
можем», — заключила Екатерина.

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще 
любое живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, 
насекомое. Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, 
забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru. В письме 
укажите, пожалуйста, ваш номер телефона для связи. В конце года мы подведём итоги 
и вручим призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»

«Дядя сидит 
на курьих ножках»

Арина, от 3 до 5 лет
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ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Актриса Виктория Герасимова пре-
красно готовит и любит время от 
времени побаловать семью и дру-

зей чем-то вкусненьким. Груши, запечён-
ные с творогом и мёдом, не отнимут мно-
го времени и вполне заменят пирожные.

Разрезать груши пополам и удалить 
сердцевину чайной ложкой. Сбрызнуть 
фрукты лимонным соком и слегка обжа-
рить в сливочном масле. Дно глубокой 
сковороды или формы застелить бумагой 
для выпечки и выложить на неё груши. 

Смешать творог с мёдом и корицей, по-
местить эту начинку в груши и отправить в 
духовку. Запекать около 10 минут при тем-
пературе 180 градусов. 

Миндальные печенья разло-
мать и раскатать до состояния мел-

ких крошек. Посыпать ими запечённые 
груши и снова отправить в духовку ещё 
на 10 минут. 

Готовые груши можно слегка сбрызнуть 
мёдом и украсить ягодами.

Ирина МИХАЙЛОВА

Груши с творогом и мёдом
от актрисы Виктории Герасимовой

Выходили таксу, 
попавшую под электричку

В моём авокадо снова 
оказался деревянный ша-
рик! Неужели производи-
тели авокадо не могут при-
думать какие-нибудь дру-
гие игрушки-сюрпризы?!

Пианистка шёпотом го-
ворит скрипачу:

— Вы с ума сошли! Вы 
же убежали на 24 такта 
вперёд!

Скрипач пианистке:
— Сохраняйте спокой-

ствие. Никому ничего не 
говорите, я опаздываю на 
поезд.

Учительница раздаёт 
тетради после того, как 
проверила диктант. 

Ученик берёт свою ра-
боту, смотрит и спраши-
вает:

— Марьиванна, никак не 
могу понять, что внизу на-
писано? 

— Что ж непонятного?! 
Написано же: «Пиши раз-
борчиво!»

Почти месяц с девуш-
кой на отдыхе. Начинает 
казаться, что меня зовут 
Сфоткай.

АНЕКДОТЫ

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ
• 150 г творога, 
• 6 твёрдых груш, 
• 6-7 чайных ложек мёда, 
• миндальное печенье, 

5-6 штук, 
• полстакана любых свежих ягод, 
• 2 столовые ложки сливочного масла,
• сок лимона, немного молотой корицы

ИНГРЕДИЕНТЫ 
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Из архива редакции


